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Этим летом в нашем округе 
планируют благоустроить не-
сколько крупных скверов. Об 
этом рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин в блоге на 
личном сайте. 

Как отметил столичный 
градоначальник, все работы 
пройдут в рамках общегород-
ской программы «Мой район». 
К примеру, в районе Свибло-
во планируют обновить сразу 
два сквера. 

«В прошлом году мы выпол-
нили реконструкцию Капус-
тинского пруда. Теперь на-
стал черёд привести в поря-
док прилегающий сквер на 
Снежной улице», — написал 
мэр Москвы.

Здесь появятся прогулоч-
ный променад, беговая дорож-
ка, у воды — садовые качели. 

Как отметил Сергей Собя-
нин, в Свиблове будет благоу-

строен и сквер на улице Седова. 
«Проложим удобные до-

рожки, сделаем детские пло-
щадки и зоны тихого отдыха», 
— сообщил Сергей Собянин.

В Бабушкинском районе в 
этом году намерены благо-
устроить сквер «Знаки зодиа-
ка» на Енисейской улице. 

Он был создан 15 лет на-
зад, его украшают 12 ориги-
нальных скульптур из метал-
ла. Здесь планируют устано-
вить детскую и спортивную 
площадки, а также проложить 
беговую дорожку.

В районе Бибирево работы 
пройдут на территории между 
Мелиховской и Белозерской 
улицами. 

«Обновим игровые, трена-
жёрные и детские площадки. 
Владельцы собак вместо ста-
рой площадки получат но-
вую — более просторную и 

оснащённую необходимым 
оборудованием», — расска-
зал Сергей Собянин.

Благоустройство в Южном 
Медведкове пройдёт именно 
там, где просили жители. Это 
несколько дворовых террито-
рий, объединённых внутри 
жилого квартала между ули-
цами Сухонской и Молодцо-
ва, проездами Шокальского и 
Дежнёва. Летом там обновят 
детские и спортивные пло-
щадки, а во дворах высадят 
деревья и кустарники.

По концепциям благо-
устройства было проведено 
голосование на портале «Ак-
тивный гражданин». В нём 
приняли участие 15-16 ты-
сяч человек. Все пять пред-
ставленных концепций по-
лучили поддержку почти 90% 
голосовавших. 

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

Н
а территории наше-
го округа продолжа-
ется строительство 
Большой кольцевой 
линии метрополи-

тена. Самая глубокая станция 
— «Марьина Роща». 

Сложная работа
На строящейся линии уже 

пущены в работу 22 станции, 
ещё на 10 станциях до конца 
года планируют завершить 
основные строительные ра-
боты. 

— «Марьина Роща» — одна 
из самых сложных станций. 
Она вся строится в закрытом 
контуре под землёй, и это са-
мые сложные, тяжёлые рабо-
ты, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время по-
сещения этой станции БКЛ. 

«Марьина Роща» входит в 
список трёх самых глубоких 
станций Москвы. Именно 
поэтому здесь строят самый 
длинный эскалатор общей 
длиной до 130 метров. 

По словам мэра Москвы, 
станций с таким большим 
объёмом работ Москва прак-
тически не знала. Участок 
БКЛ от «Нижегородской» до 
«Савёловской» начали стро-
ить в 2017 году. Длина отрез-
ка составляет около 16 кило-
метров. На нём расположено 
семь станций: «Нижегород-
ская», «Авиамоторная», «Ле-

фортово», «Электрозавод-
ская», «Сокольники», «Риж-
ская» и «Марьина Роща». Уча-
сток вводят в эксплуатацию 
поэтапно: движение от «Ни-
жегородской» до «Электро-
заводской» было открыто в 
прошлом году. В целом Боль-
шая кольцевая линия — круп-
нейший в мире проект в об-
ласти метростроения. Длина 

линии составит 70 киломе-
тров, на ней будет 31 станция. 

Белые колонны 
при входе

Как рассказал Сергей Собя-
нин, станция БКЛ «Марьина 
Роща» войдёт в состав крупно-
го городского транспортного 
узла. Здесь пассажиры смогут 

пересесть не только на одно-
имённую остановку Люблин-
ско-Дмитровской линии метро, 
но и на электрички Московских 
центральных диаметров. 

У станции будет узнавае-
мый внешний вид. Колонны 
при входе напомнят фарфо-
ровые чайники. Потолок на 
станции сводчатый, но из-за 

спрятанных светильников он 
будет казаться бесконечным.

Единственный вестибюль 
станции обеспечит выход пас-
сажиров на Шереметьевскую 
улицу и на 2-ю улицу Марьи-
ной Рощи. 

Сейчас завершаются мон-
таж основных конструкций 
станции и сборка инженер-
ного оборудования. 

Благоустройство 
завершат 

к открытию 
станции

Сергей Собянин поручил 
завершить благоустройство 
территории, прилегающей к 
станции «Марьина Роща», ле-
том этого года, чтобы успеть 
к открытию станции. 

Как доложил мэру Москвы 
префект СВАО Алексей Беляев, 
в районе Марьина роща про-
должается комплексное благо-
устройство. Все работы идут с 
учётом пожеланий жителей. По 
словам префекта, по программе 
«Мой район» в прошлом году 
была благоустроена Полковая 
улица. В этом году разрабаты-
вается проект благоустройства 
площади Борьбы, работы там 
начнутся в следующем году. Так-
же в планах этого года  благо-
устройство территории школы 
на Новосущёвской, 20.

Игорь СИБИРЯКОВ

Строители идут на рекорд

Колонны при входе напомнят 
фарфоровые чайники

На станции БКЛ «Марьина Роща» будет самый длинный эскалатор

В СВАО появятся новые места для отдыха
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«Марьина Роща» войдёт в число 
трёх самых глубоких станций 
столичного метро

Так после окончания 
благоустройства будет выглядеть 
детская площадка в сквере 
«Знаки зодиака» на Енисейской
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Девятилетняя Юния 
стала участницей пе-
редачи «Лучше всех» 
на Первом канале. И 

неспроста. Ученица школы 
№293 им. А.Т.Твардовского в 
Алексеевском районе рисует 
с двух лет. Причём быстро и 
сразу набело. Свой волшебный 
мир она называет Собачест-
во, потому что главные в нём 
— собаки. Есть собаки-люди, у 
которых есть собаки-собаки. 
У Юнии уже около 16 тысяч 
рисунков.

Разглядывая её графику, Мак-
сим Галкин изумлённо восклик-
нул: «Какое осмысленное выра-
жение морды у каждой собаки!»

Но оказалось, что на пла-
нете Собачество есть и коты. 
По просьбе Галкина девочка 

изо бразила собаку в окруже-
нии двух кошек. А на вопрос 
«Кем видишь себя в будущем?» 
художница уверенно ответи-
ла, что будет писателем, кото-
рый иллюстрирует свои про-
изведения.

Она постоянно удивляет 
своих родителей. Когда Юнии 
было три года, мама взяла её в 
Третьяковскую галерею. Девоч-
ка несколько минут простояла 
перед знаменитой картиной 
Василия Верещагина «Апофеоз 
войны». А потом заявила: «Там 
каждый череп мне улыбается!»

— Когда дочке было четыре 
года, у нас с женой Юлией была 
годовщина свадьбы, но мы это 
не афишировали. Каково же 
было наше удивление, когда 
Юния сообщила, что нарисо-

вала свадьбу принца и прин-
цессы. Конечно, тоже в виде со-
бак, — улыбается папа Алексей.

Девочка просила у родите-
лей собаку, едва научившись го-
ворить. К пяти годам она нари-
совала их столько, что родите-
ли решили: мечте пора сбыться. 

Завели собаку породы тайский 
риджбек. Юния назвала её Шак-
ти. Собака сразу стала главным 
персонажем рисунков.

Тысячи рисунков Юнии 
можно увидеть на её странице 
в «Инстаграме» juniaartworks.

Ирина ЛЬВОВА

Инициатива 
не наказуема

Газета для многих была и 
остаётся последней надеждой 
на то, что после её вмешатель-
ства дело сдвинется с мёртвой 
точки. Но порой приходят и по-
зитивные письма. 

«Жители дома и я в том чи-
сле хотим выразить свою при-
знательность и благодарность 
Марине Никишовой, руково-
дителю совета дома, которая 
добилась проведения капре-
монта подъездов, выступив в 
качестве дизайнера, — напи-
сала нам Светлана с ул. Конс-
тантинова, 22. — И ещё жители 
нашего дома хотят через газе-
ту поблагодарить подрядчика, 
который проводил капиталь-
ный ремонт подъезда. Подъезд 
стал похож на музей. Качество 
работ очень высокое, элегант-
ный внешний вид».

Приятно, что у нас находятся 
люди, готовые проявлять ини-
циативу. Многие ведь предпо-
читают только критиковать и 
ничего не делать.

Откуда такой социальный ин-
фантилизм? Лучшие умы кива-
ют кто на крепостное право, кто 
на домостроевские традиции в 
семьях. Да только крепостного 
права давным-давно нет, как и 
домостроя с его авторитарны-
ми формулами. А пассивность 
и благородную обломовщину 
изжить всё никак не удаётся.

Давайте хотя бы начнём это 
делать. Например, можно до-
говориться с соседями и укра-
сить подъезд к какому-то празд-
нику. Или напечь блинов и уго-
стить друг друга. А там и с со-
бачниками можно договориться, 
чтобы те наконец приучились 
убирать за своими питомцами. 
Глядишь, малыши на детской 
площадке перестанут «подры-
ваться» и не будут расти в оби-
де на весь свет.

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

На Снежной 
вспыхнул 

вентиляционный 
короб

Вечером 13 февраля вспых-
нул жировой нагар в вентиляци-
онном коробе кафе на ул. Снеж-
ной, 13, корп. 1. Практически 
вся вентиляция на 3 погонных 
метрах была охвачена огнём. 
Ситуация не осталась незаме-
ченной: работала сигнализация, 
все сотрудники находились на 
местах. При ехавшие пожарные 
быстро справились с огнём. Ни-
кто не пострадал. 

На Сигнальном 
проезде 

сгорели бытовки
14 февраля около 4 часов 

утра на Сигнальном пр., 35а, стр. 
16, загорелись три бытовки, по 

15 кв. метров каж дая. Благода-
ря оперативным действиям со-
трудников МЧС удалось избе-
жать распространения огня на 
соседние строения. При пожа-
ре никто не пострадал, причи-
ны уточняются.

В Северном 
Медведкове жители 

самостоятельно 
справились 

с огнём

Днём 15 февраля жильцы 
одной из квартир дома 13, корп. 
1, на улице Северодвинской по-
чувствовали запах дыма. Ока-
залось, что загорелся неисправ-
ный удлинитель, проложенный 
за шкафом. Огонь удалось по-
тушить до приезда пожарных. 
Никто не пострадал. 

Галина ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 13 возгораний. 

Погибших и пострадавших нет.

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Юния и её интеллектуальные собаки

В феврале и марте в ночное время, с 1.30 
до 5.30, для проезда автомобилей будет за-
крыта внешняя сторона Московской коль-
цевой в районе развязки МКАД и Алтуфь-
евского шоссе. Об этом сообщили в пресс-

службе городского Центра организации 
дорожного движения. 

— Проезд будет невозможен по 500-ме-
тровому участку от съезда с Кольца в сто-
рону области до съезда с МКАД на Алту-
фьевское шоссе в сторону города, — по-
яснили в ЦОДД. 

Ограничения на 30 минут будут вводить-
ся ночью, в промежутке между 1.30 и 5.30, 
в течение нескольких дней. Проезд будет 
запрещён 26, 27 и 28 февраля, а также 6, 
7, 8, 12, 13 и 14 марта. 

— Ввести ограничения пришлось из-за 
строительных работ по реконструкции 
развязки МКАД — Алтуфьевское шоссе, — 
отметили в ЦОДД. 

На время перекрытия внешней стороны 
МКАД поток машин пустят по временному 
объезду. Водителям рекомендуют внима-
тельно следить за указаниями временных 
дорожных знаков на этом участке. 

Евгений 
БАКИН

Внешнюю сторону МКАД 
в Алтуфьевском районе 

временно перекроют

Четвероклассница из Алексеевского попала 
в программу «Лучше всех» на Первом канале
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В волшебном мире школьницы присутствуют 
даже собаки-люди, у которых есть собаки-собаки

Увидев рисунки Юнии, 
ведущий Максим Галкин 
был поражён

У девочки 
уже около 
16 тысяч 
рисунков

Смотреть здесь
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К
аждую зиму в сто-
лице проводят се-
зонную очистку 
ливневой канали-
зации. Если этого 

не делать, растаявший снег 
может затопить город. Как 
происходит чистка, увидел 
корреспондент «ЗБ».

Вода стекает 
без проблем

На обочине внешней сто-
роны 89-го километра Мо-
сковской кольцевой авто-
дороги, напротив Медвед-
ковского лесопарка, сто-
ит грузовик Мосводостока 
оранжевого цвета. Машина 
и пространство перед ней 
огорожены знаками и кону-
сами. Перед машиной рабо-
тают две брига ды специали-
стов в униформе. В каждой 
— три человека. Лопатами и 
ломами они выгребают снег 
и дробят лёд на двух сосед-
них участках ливнёвки.

— Тяжело идёт, промёрзло 
всё, — говорит один и выти-
рает пот со лба.

Через пять минут ливнёв-
ки свободны. Они находят-
ся прямо за ограждением и 
выглядят как углубления тра-
пециевидной формы. Вода 
без проблем будет стекать 
сюда с ровной дороги. Отсю-
да она поступит на Хапилов-
ские очистные сооружения, 
там пройдёт через множе-
ство фильтров и по трубам 
впадёт в Яузу и в Москву-реку. 

Водоприёмные 
колодцы 

на Полярной
Ещё одна бригада чистит 

водоприёмные колодцы на 
Полярной улице. Напротив 
дома 54, корп. 2, стоит гру-

зовик, рядом двое рабочих. В 
руках одного из них аппарат, 
напоминающий опрыски-
ватель для сада. Второй дер-
жит шланг насоса, который 
протянут к машине. Решётку 
с колодца уже сняли, поэтому 
можно заглянуть внутрь. Там 
всё засыпано землёй. 

Ревёт мотор, и насос в ру-
ках второго рабочего начи-
нает втягивать в себя куски 
грязи. Первый размывает ко-
мья земли «опрыскивателем».

Старший мастер аварий-
но-восстановительных ра-
бот эксплуатационно-ги-
дротехнического района 
№3 Мосвод остока Иван 

Зубарев поясняет мне, что 
«опрыскиватель» — это раз-
мывочный пистолет, а насос 
собирает не только землю, 
но также ил, бетон и асфаль-
товую крошку.

— Весь мусор мы отвозим 
на временные специальные 
площадки для сортировки и 

обезвоживания. Потом весь 
мусор утилизируют специа-
лизированные компании, — 
поясняет Зубарев.

Уронил телефон 
в ливнёвку — 

звони 
в диспетчерскую

Нередко рабочие доста-
ют из засорённых ливнёвок 
кошельки, водительские удо-

стоверения, наушники, бан-
ковские карты. Если житель 
уронил ключи или другие 
личные вещи в водопри-

ёмный колодец, ему стоит 
обратиться в центральную 
диспетчерскую службу Мос-
водостока по тел. (495) 657-
8703 и подать заявку с ука-
занием контактов и адреса. 

— Мы сразу отправляемся 
на место. Однако перед этим 
приглашаем участкового, — 
говорит Зубарев. — Бывали 
разные случаи — например, 
нас упрекали в том, что мы 
разбили экран телефона. А 
участковый сразу фиксиру-
ет состояние вещей.

К слову, в СВАО оборудо-
вано более 10 тысяч водо-
приёмных колодцев.

Михаил КОФАНОВ

РЕПОРТАЖ

Чтобы талая вода 
не застаивалась

В округе приступили к чистке ливневой канализации

Насос собирает землю, ил, бетон 
и асфальтовую крошку

В первом чтении принят 
законопроект, предпола-
гающий усиление ответст-
венности за несанкциони-
рованные свалки. За неза-
конный выброс из транс-
портных средств отходов 
производства планируют 
установить ощутимые штра-
фы. Об этом сообщил пред-
седатель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников.

— Авторы проекта феде-
рального закона — фракция 
«Единая Россия» и депутат-
ское объединение «Моя Мо-
сква» в Мосгордуме. Текст 
законопроекта мы подго-
товили совместно с депу-
татами Мособлдумы, — рас-
сказал он.

Если этот закон будет 
принят, размер штрафа для 
граж дан составит от 10 до 

15 тыс. рублей, для индиви-
дуальных предпринимате-
лей — от 20 до 30 тысяч, а 
для юрлиц — 30-50 тыс. руб-
лей. Повторное нарушение 
будет караться вдвое строже.

Важная новация: «мусор-
ных» нарушителей планиру-
ют ловить с помощью фото- 
и видеофиксации. Для них 
размер штрафа составит 20 
тыс. рублей.

— Незаконные свалки, ко-
торые пополняют автомо-
билисты, — экологическая 
беда для многих регионов 
нашей страны. Действую-
щие штрафы уже никого не 
останавливают. Уверен, что 
наша инициатива поможет 
в решении столь актуальной 
проблемы, — отметил Алек-
сей Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

За незаконный выброс отходов будут строго наказывать

В Ростокине построят 
спорткомплекс 

с хоккейной площадкой
На Сельскохозяйственной ул., 

вл. 26, планируют возвести спор-
тивный комплекс. Проект уже со-
гласован Москомархитектурой. Как 
отметила глава управы района Ро-
стокино Светлана Гордикова, стро-
ить центр будут за счёт средств 
частного инвестора. Фасад зда-
ния оформят в стиле, напомина-
ющем хай-тек.

— Для города в целом важно 
развитие спортивной инфраструк-
туры, и этот объект станет дос-
тойным её украшением, — ска-
зал главный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов.

Спорткомплекс будет четырёх-
этажным общей площадью около 
17 тысяч кв. метров. Внутри раз-
местятся бассейны для взрослых и 
детей, хоккейная площадка, залы 
для занятий сквошем, боксом, фех-
тованием и борьбой. В здании обо-
рудуют зал для игры в настольный 
теннис. У комплекса также появит-
ся своя подземная парковка. 

Михаил КОФАНОВ

Возле пересечения Олонецкого и 
Староватутинского проездов в Ба-
бушкинском районе ликвидировали 
незаконную платную автостоянку. Её 
обнаружили сотрудники Госинспек-
ции по недвижимости во время мо-
ниторинга Бабушкинского района. 
Участок площадью 1,5 тысячи кв. ме-
тров возле крытой парковки на Оло-
нецком, 14/1, был огорожен забором. 
Въезды перекрывали два шлагбау-
ма. Разрешения на их установку не 
выдавалось. Поэтому префектура 
СВАО вместе с управой Бабушкин-
ского района территорию освободи-
ли. Предполагается, что здесь мож-
но будет парковать полсотни машин.

— То, что освободили террито-
рию, хорошо. Но что помешает тем, 
кто захватил землю, под шумок вер-
нуть территорию себе? — задаётся 
вопросом водитель внедорожника 
«Ниссан» Алексей Колпачёв. — Мо-
жет, здесь стоит знак какой-нибудь 
поставить? 

Глава управы Бабушкинского рай-
она Александр Кузьмин пояснил, что 
в будущем это место благоустроят 
— в частности, разметят карманы. 

— Сейчас здесь можно оставить 
машину и не быть оштрафованным 
за выбор неподобающего места для 
стоянки. Если же кто-то будет требо-
вать с жителей плату за парковку, 
можно смело вызывать полицию, — 
отмечает Александр Кузьмин.

К слову, эта точка находится на 
контроле у сотрудников Госинспек-
ции. Они будут периодически наведы-
ваться сюда и смотреть, чтобы никто 
не устанавливал незаконные шлагба-
умы, ограждения и будки охранников. 
Кроме того, инспекция следит за тер-
риторией с помощью видеокамер.

Михаил КОФАНОВ

На Олонецком 
проезде появилась 

бесплатная 
парковка

На обочине внешней стороны 
89-го километра МКАД, напротив 
Медведковского лесопарка, работают 
две бригады специалистов. Они 
выгребают снег и дробят лёд 
на двух соседних участках ливнёвки
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Совершил наезд 
на Стрелецкой

11 февраля около 2 ча-
сов дня мужчина 33 лет, 
управляя автомашиной 
«Хёндай», следовал по 
Стрелецкой улице. При 
въезде на дворовую тер-
риторию дома 3, корп. 1, на 
Стрелецкой водитель не по-
смотрел по сторонам и со-
вершил наезд на пешехода 
— мужчину 59 лет, перехо-
дившего проезжую часть. 
Скорая увезла пострадав-
шего в больницу с закры-
тым переломом стопы.

Столкнулись 
на Алтуфьевском 

шоссе
14 февраля в начале 

четвёртого часа дня ав-
томашина «Ниссан» дви-
галась по Алтуфьевскому 
шоссе в направлении цент-
ра. За рулём был мужчина 
65 лет. Автолюбитель не-
правильно выбрал дистан-
цию до ехавшей впереди 
машины и в районе дома 
77, корп. 2, на Алтуфьев-
ском шоссе столкнулся с 
автомобилем ГАЗ. В ДТП 
пострадала пассажирка 
«Ниссана» — девушка 23 
лет. Она сама обратилась 
в больницу, где ей диагно-
стировали закрытую череп-
но-мозговую травму, сотря-
сение мозга и ушиб мягких 
тканей головы.

Пострадал 
на улице 

Пришвина
14 февраля в начале 

одиннадцатого часа вече-
ра «Опель» ехал по улице 
Пришвина в направлении 
Бибиревской улицы. Управ-
лял авто двадцатилетний 
парень. В районе дома 26 
машина сбила юношу 18 
лет, переходившего доро-
гу по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшего увез-
ли в больницу с закрытой 
черепно-мозговой травмой 
и рваной раной правой над-
лобной части головы. 

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТПБез транзитников пробок 
стало меньше

С 
1 января этого года 
транзитным грузо-
викам весом от 3,5 
до 12 тонн запрети-
ли ночью ездить по 

Москве. А тем, кто целенаправ-
ленно везёт товар в Москву, 
нужно оформлять специаль-
ный пропуск. Иначе — штраф.

Ранее ограничение каса-
лось только дневных часов. 
Теперь большегрузам-тран-
зитникам нельзя ездить по 
Москве в любое время суток.

Новое правило разгружа-
ет столичные дороги. В этом 
воочию убедился корреспон-
дент «ЗБ».

Попалось всего 
пять грузовиков
Сворачиваю с Дмитров-

ского шоссе на МКАД и еду 
в сторону Ярославки. Ещё в 
прошлом году машины здесь 
ползли. Движение сильно за-
медляли грузовики, которые 
ехали по правым полосам. 

Сейчас стало свободнее. По 
пути мне попалось штук пять 
грузовиков, а не несколько де-
сятков, как раньше. Один из 
них — с символикой «Почты 
России»: у такого пропуск точ-
но есть. Затем я обгоняю само-
свал, который везёт собранный 
с улиц снег.  Его  тоже штрафо-
вать не будут. А вот на Осташ-
ковскую улицу сворачивает 
бензовоз — явно с пропуском.

Незадолго до развязки с 
Ярославкой обгоняю фургон 
с номерами Курской области. 
Если пропуска у владельца 
нет, он заплатит штраф. 

Вычисляют
по госномерам

В столичном Департамен-
те транспорта сообщили, что 
примерно половина грузови-
ков, которые раньше ездили 

по МКАД, — транзитники. Те-
перь они объезжают столи-
цу по дорогам Подмосковья.

Проезд без пропуска фикси-
руют камеры. Нарушил — пла-

ти штраф в сумме 5 тыс. рублей. 
Причём каждый раз, когда по-
пал в объектив камеры, кото-
рая фиксирует это нарушение. 
А таких камер только на МКАД  

несколько десятков. Если про-
ехать по всему Кольцу без про-
пуска, штраф может вылиться 
не в одну сотню тысяч рублей. 

Машины с пропусками, 
естественно, штрафовать не 
должны. Их госномера загру-
жены в единую базу данных, к 
которой подключены дорож-
ные камеры.

— Прошло больше меся-
ца, как ввели новые прави-
ла. И уже видно, что транзит-
ных грузовиков на МКАД ста-
ло меньше, — замечает Вяче-
слав Сулак. 

Безопасность 
движения 
повысится

Новые правила позволят 
сократить ещё и количество 
аварий с участием грузови-
ков. Такие ДТП происходили 
нередко. 

Так, в мае прошлого года 
на проспекте Мира грузо-
вик сбил пожилую женщину, 
которая переходила дорогу. 
С сотрясением мозга врачи 
скорой помощи увезли её в 
больницу. 

ДТП с участием грузовика 
произошло несколькими дня-
ми позже на Алтуфьевском 
шоссе. Большегруз протара-
нил уличный фонарь, а затем 
перевернулся. Из-за аварии на 
шоссе даже пришлось пере-
крыть одну полосу  движения.

Роман НЕКРАСОВ

Проезд без пропуска 
фиксируют камеры

После полного запрета мимолётных большегрузов московские дороги 
стали свободнее

Разрешение оформляется бесплатно
Водителем грузовика Вячеслав Сулак работал 20 

лет. Проехал всю Россию. Четыре года назад открыл 
свою транспортную компанию. Появились наёмные во-
дители, но Вячеслав время от времени ездит в рейсы 
сам. Вот и сегодня ему за руль, потому что один из 
шофёров приболел. 

— Возим в Москву продукты питания, пром товары. 
Есть заказы от театров, концертных агентств на до-
ставку декораций, звукового оборудования, — рас-
сказывает Вячеслав.

В автопарке компании 20 грузовиков. Пропуск 
есть на каждый. Оформляется разрешение бесплат-
но на сайте mos.ru. Одно из важных условий — гру-
зовик должен быть оборудован системой ГЛОНАСС.

— Загрузка машин происходит обычно в Под-
московье. Оформлять пропуска мы начали зара-
нее, чтобы в январе спокойно работать, — гово-
рит Вячеслав. 

Уличные парковки в Москве 
23 Февраля будут бесплатными

В День защитника Отечества, 
23 Февраля, парковка на всех 
улицах столицы будет бесплат-
ной, сообщила пресс-служба 
«Московского паркинга». Опла-
чивать парковку не понадобит-
ся даже там, где установлены 
повышенные тарифы: 380 или 
450 рублей в час в дневное вре-

мя и 200 рублей в час в ночное 
время. Парковки со шлагба-
умом будут работать платно. 

— В праздничные дни на до-
роги традиционно выезжает 
меньше машин, поэтому пар-
ковки работают для вас бесплат-
но. Просим внимательно отно-
ситься к правилам дорожного 

движения и парковаться только 
в специально отведённых для 
этого местах, чтобы не спро-
воцировать ДТП и не создать 
помех движению транспорта, 
— отметил заместитель мэра 
Москвы по вопросам транспор-
та Максим Ликсутов.

Антон ВАСИЛЕНКО

На Лескова появилось шесть новых светофоров
На улице Лескова, на не-

регулируемых пешеход-
ных переходах возле до-
мов 3г, 6, 9, 10 и 30, устано-
вили и подключили шесть 
светофоров. 

— Эти участки не раз 
рассматривали на заседа-
ниях комиссии по безо-
пасности дорожного дви-

жения в префектуре. Здесь 
было много аварий с уча-
стием пешеходов. Рядом 
с этими участками семь 
корпусов школ и учили-
ще олимпийского резер-
ва. Поэтому было решено 
установить светофоры, — 
рассказала первый заме-
ститель главы управы рай-

она Бибирево Александра 
Фадеева.

— Сейчас специалисты 
настраивают светофоры, 
выбирают подходящий 
режим, чтобы и пешехо-
дам, и автомобилистам 
было удобно, — отмети-
ли в пресс-службе ЦОДД.

Михаил КОФАНОВ

83-й километр МКАД. 
Грузовиков в потоке 
транспорта не видно
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Ж
итель района 
Отрадное Ва-
силий Топо-
лев обратил-
ся в редакцию 

с жалобой на долгие очере-
ди в отделениях «Почты Рос-
сии». В проблеме разбирался 
корреспондент «ЗБ».

Три человека 
за полчаса

— Мне нужно было отпра-
вить заказное письмо родст-
веннице в Челябинск. В обед 
в будний день пришёл в от-
деление №127566 на ули-
це Римского-Корсакова, 8. 
В очереди из трёх человек я 
стоял почти полчаса! — воз-
мущается Василий. 

По словам представителя 
пресс-службы «Почты Рос-
сии», макрорегион «Москва», 
Раисы Марецкой, очередь в 
566-м отделении на Римско-
го-Корсакова объясняется 
тем, что в соседнем отделе-
нии №127273, расположен-
ном в этом же доме, с дека-
бря прошлого года идёт ре-
монт. Все, кто раньше ходил 
туда, сейчас идут в 566-е от-
деление.

— Весной ремонт в 273-м 
отделении планируется за-
вершить, и очередей станет 
меньше, — сообщила Ма-
рецкая.

Однако, если посетите-
лей мало, а ждать приходит-
ся долго, возможно, играет 
роль человеческий фактор. 
Одним нужно отправить 
много посылок, другим ра-
зобраться в тарифах и уточ-
нить какие-либо детали. Все 
мы люди.

Сам я на почте бываю ред-
ко: с родственниками и дру-
зьями из других городов пе-
реписываюсь в мессендже-
рах. Посылки тоже никому 
отправлять не приходилось 
уже несколько лет. С пробле-
мой очередей в отделениях 
«Почты России» я почти не 
знаком. Поэтому решаю за-
глянуть в отделение на улице 
Римского-Корсакова, а также 
в пару других в округе.

Помещение отделения 
№127566 небольшое, здесь 
особо не развернёшься. Нет 
удобной зоны ожидания: 
пара стульев и один неболь-
шой стол. Зато целых шесть 
окон: три — на отправку, три 
— на получение писем и по-
сылок. Когда я захожу, рабо-
тают четыре окна. За двумя 
из тех, что на получение, ни-
кого нет. Зато очередь — 10 
человек, в руках каждого по 
талону. Ну, думаю, всё, я здесь 
надолго. Ан нет, через семь 
минут последний в очереди 
мужчина подошёл к окошку.

Робот помог
Однако в отделение захо-

дят новые посетители. Снова 
столпотворение. Специаль-
но для таких случаев над ка-
ждым окошком висит круг-
лая табличка: «Если вы стои-
те в очереди больше десяти 
минут, звоните по номеру 
8-800-200-58-88». Почему бы 
и не набрать? Голосовой по-
мощник просит задать свой 
вопрос. При слове «длинная 
очередь» робот просит сооб-
щить номер отделения. Че-
рез пару минут открываются 
два не работавших окошка, и 
только что возникшая оче-
редь рассасывается намно-
го быстрее.

А как обстоят дела с поч-
той в других районах? Я за-
глянул в два отделения: на 
ул. Менжинского, 5, и на ул. 
Октябрьской, 89. Помещение 
здесь просторнее, но окошек 
меньше. Посетителей почти 
нет. В отделении на Октябрь-
ской встречаю свою знако-
мую Викторию Олеговну. 
Она как раз отправляет два 
заказных письма.

— Передо мной в очереди 

был один человек. К окошку 
подошла через девять минут, 
ещё восемь заполняла все дан-
ные. Конечно, хотелось бы от-
править всё быстрее, — резю-
мирует Виктория Олеговна.

Отправляем 
без очередей

Специально для тех жите-
лей, у кого времени всегда 
в обрез, организация пред-
лагает другие варианты от-
правки и получения писем 
и посылок.

— Большая часть услуг, 
которые все привыкли по-
лучать непосредственно в 
почтовом отделении, уже 

доступны на сайте нашей 
организации pochta.ru и в 
мобильном приложении, — 
отметила Марецкая.

Так, можно не тратить вре-
мя на ожидание оформления 
заказного письма в отделе-
нии и оформить отправле-
ние онлайн. Заходим на сайт 
почты, регистрируемся или 
авторизуемся, нажимаем на 
плашку «Отправить письмо 
или бандероль». Дальше сле-
дуем инструкции — и можно 
нести письмо в отделение. 
Там останется оплатить до-
ставку и получить трек-но-
мер, по которому можно от-
следить письмо.

Также онлайн можно 

записаться в отделение на 
конкретное время, чтобы не 
стоять в очереди. Делать это 
нужно не позже чем за час до 
прихода. На почте работа-
ет одно или несколько окон 
для обслуживания клиентов 
по записи. Номер окна от-
разится в заявке. Ещё можно 
оформить доставку посылки 
на дом за 100 рублей.  

— Если посылку нужно по-
лучить срочно, а попасть в 
отделение нет возможности, 
можно онлайн оформить 
электронную доверенность. 
И заверять её у нотариуса не 
потребуется, — добавляет Ра-
иса Марецкая.

Михаил КОФАНОВ

Забрать посылку можно 
без очереди

Как сэкономить своё время в почтовых отделениях

Заполнить 
квитанцию 

на почтовое 
отправление 

можно онлайн

В подъезде сло-
мано несколь-
ко почтовых 

ящиков: отогнуты двер-
цы, нет замков. Необхо-
димо заменить их или 
починить.

Житель дома 24, корп. 2, 
на Ясном пр.

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Южное Мед-
ведково», почтовые ящики в 
доме по указанному адресу от-
ремонтировали. Сейчас они 
находятся в удовлетворитель-
ном состоянии, все дверцы за-
крыты, замки имеются.

Максим СОФРОНОВ

 ГБУ «Жилищник района Юж-
ное Медведково»: ул. Молодцо-
ва, 9, тел. (499) 473-3504. 
Эл. почта: gbu_sme@mail.ru

В доме на Ясном 
проезде 

отремонтировали 
почтовые ящики

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Почта России в год доставляет свыше 
1,3 миллиарда писем и более 400 миллио-
нов посылок. 

— Чтобы справиться с таким объёмом и 
доставить всё в срок, мы применяем совре-
менные технологии. Например, используем 
почтоматы. Для того чтобы забрать своё от-
правление, клиенту необходимо знать только 
специальный код, — говорит предста-
витель пресс-службы Раиса Марецкая.

В этом году компания планирует 
подключить 5 тысяч 
собственных почто-
матов в 37 крупней-
ших городах Рос-
сии. Они появят-
ся в супермарке-
тах, салонах связи 
и почтовых отделени-
ях, на станциях столичного метро.

— Также наша компания может 

доставить посылку с помощью беспилотного 
робота-доставщика — ровера. Сегодня у нас 
есть 36 таких роверов. Они доставляют по-

сылки из 27 отделений в Москве, 
— добавляет Марецкая.

В нашем округе робот достав-
ляет посылки пока только из от-

делений в Марьиной роще. А вос-
пользоваться услугой можно через 
приложение компании. Пока прово-
дится тестирование новой систе-
мы, стоимость доставки — всего 

1 рубль. Когда робот доставит 
посылку к подъезду дома, 
пользователь получит уве-
домление. Далее ему при-
дёт проверочный код в СМС-
сообщении, который нужно 
ввести в приложении. Робот 
откроет крышку, и посылку 
можно будет забрать.

Доставит беспилотник

Контейнерная 
площадка у 
дома 2а на 2-й 

улице Марьиной Рощи 
расположена таким обра-
зом, что для того, чтобы 
выбросить мусор, нужно 
выйти на проезжую 
часть улицы с интенсив-
ным движением. А со сто-
роны тротуара подойти 
нельзя: мешает газон. 
Хотя там уже вытоптан 
пятачок.

Маргарита Александровна,
район Марьина роща

— Как только установится 
тёплая погода, вытоптанный 
пятачок у контейнерной пло-
щадки обязательно заасфаль-
тируют, — сообщил «ЗБ» пер-
вый заместитель главы управы 
района Марьина роща Олег 
Фоменко. — Мы проверили 
эту территорию. Для удобст-
ва жителей подход к контей-
нерам со стороны тротуара 
будет оборудован.

Анастасия ШУРКАЕВА

Выбрасывать мусор 
на 2-й улице 

Марьиной Рощи 
будет удобнее

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В отделении «Почты России» на Менжинского, 5, 
как и в других отделениях, довольно много времени уходит 
на заполнение бланков традиционным способом
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Пресс-служба 
АО «Почта России»
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С
отрудники мобиль-
ного центра Москов-
ского фонда ренова-
ции, местные влас-
ти провели во дворе 

на улице Константинова вы-
ездную встречу-приём с жи-
телями трёх пятиэтажек, ко-
торые в этом году переедут в 
новый дом на Староалексеев-
ской ул., 3.

Запустить волну
— В Алексеевском районе 

по программе реновации пла-
нируется расселить 17 домов. 
Определены первые три, жи-
тели которых переедут в ново-
стройку на Староалексеевской 
улице, 3. Дом сдан и введён в 
эксплуатацию. Он построен 
по новым стандартам, — сказал 
в начале встречи глава управы 
Алексеевского района Вадим 
Бужгулашвили. И добавил, что 
на месте расселяемых пяти-
этажек возведут новые дома 
для других участников про-
граммы реновации, чтобы за-
пустить волновое переселение. 
Оставшиеся 14 домов плани-
руется расселить до 2028 года.

Как подбирают 
квартиры

Как рассказала заместитель 
гендиректора Московского 
фонда реновации Лариса Фе-
досеева, новый дом на Старо-
алексеевской — переменной 
этажности: 16 и 20 этажей. В 
доме 326 квартир с улучшен-
ной отделкой. Начало пересе-
ления планируется во II квар-
тале.

Жители задавали много во-
просов о том, как и когда их 
уведомят о начале переселения 
— все три дома одновременно 
или по очереди, — о стандар-
тах предоставления жилья, о 
материале полов, о наличии 
балконов и другие. Много во-
просов было по подбору квар-

тир: как это делается, почему 
одному — на 2-м этаже, а дру-
гому — угловую на 15-м? Так-
же спрашивали о расселении 
коммуналок.

По словам представителей 
Фонда реновации, участникам 
программы в соответствии с 
законом предоставляют рав-
нозначное жильё. Жилая пло-
щадь в новой квартире будет 
не меньше, чем в прежней, а 
общая площадь больше за счёт 
более просторных помещений 
кухни, прихожей, коридора, 
санузлов.

Жителям коммуналок пре-
доставят отдельные кварти-
ры: владельцу одной комна-
ты — однушку, владельцу двух 
— двушку.

По словам жителя дома 2 на 
улице Константинова Сергея 
Можина, встреча была полез-
ной.

— Фонд реновации разде-
лил приём по тематике: стро-
ительство дома, переселение, 

докупка, переезд. Мы получили 
информацию из первых рук, 
— говорит Сергей.

Евгению Зволякевич с Мало-
московской ул., 15а, и многих 
других интересовал вопрос 
докупки квадратных метров.

— Мне всё разъяснили. Те-

перь осталось только ждать, 
когда будет известна стои-
мость квадратного метра в 
нашем доме, — сказала жи-
тельница.

Скоро на первом этаже но-
востройки откроется центр 
информирования о переселе-
нии, где можно будет получить 
ответы на все интересующие 
вопросы. Здесь новосёлы бу-
дут оформлять необходимые 
документы и получать ключи 
от новых квартир.

Анна ФОМИНА

Как будут переселять 
в новый дом

В новостройке 
на Староалексеевской 326 квартир 

с улучшенной отделкой

В Алексеевском ответили на вопросы будущих новосёлов 
по программе реновации

«Парк Яуза» 
дотянется до МКАД

Работы по созданию 
нового городского пар-
ка в пойме реки Яузы пла-
нируется продолжить. Об 
этом сообщил замести-
тель мэра Москвы Пётр 
Бирюков. 

— В этом году заплани-
рованы работы в пойме 
реки от МКАД до Енисей-
ской улицы, — отметил 
Бирюков.

Вся территория, где ле-
том развернутся работы, 
разделена на два участка. 
Один из них расположен 
вдоль Северодвинской 
улицы, другой протянул-
ся от улицы Широкой до 
Енисейской. Оба участка 
находятся в границах рай-
она Северное Медведково. 

На участке вдоль Се-
веродвинской появится 
площадь со сценой. Ря-
дом детская площадка с 
фонтаном, спортивный 
городок и экотропа — де-
ревянный настил. Между 
улицами Широкой и Ени-
сейской на склоне берега 
откроют кафе и двухуров-
невую детскую площадку. 

Как пояснил директор 
ГАУ «Парк Яуза» Алек-
сандр Сапронов, в этом 
месте есть небольшой 
пруд, однако сейчас он 
сильно зарос тальником. 

— Во время благо-
устройства водоём очи-
стят, рядом сделают смо-
тровую площадку. В цент-
ре пруда есть небольшой 
остров — мы мечтаем по-
селить туда в вольер лебе-
дей, — говорит Сапронов. 

Как отмечает руково-
дитель парка, во время 
благоустройства специ-
алисты стараются нане-
сти минимальный ущерб 
природе. 

— Тропу для прогулок 
сделают из дерева. Про-
ложат её не по берегу, а 
над ним, на сваях. Так во-
доплавающие птицы не 
лишаются привычного 
доступа к суше, — пояс-
няет Александр Сапронов.

К слову, проект очеред-
ного этапа благоустрой-
ства парка прошёл обсуж-
дение на портале «Актив-
ный гражданин». В нём 
приняли участие около 
17 тысяч жителей столи-
цы, более 80% поддержали 
предложенную концеп-
цию благоустройства. 

«Парк Яуза» может стать 
самым протяжённым эко-
логическим парком в Ев-
ропе. Его общая площадь 
составит более 350 гек-
таров. 

Олег ДАНИЛОВ

Проконсультируйтесь 
в общественном штабе

Бесплатные консультации оказывает жителям обществен-
ный штаб по контролю за реализацией программы реновации.

По словам председателя общественного штаба по контролю 
за реализацией программы реновации Валерия Теличенко, он, 
будучи депутатом Мосгордумы от Алексеевского района, встре-
чался с жителями во время обсуждения программы в 2017 году.

— В тот период рождалось много слухов о реновации, и у 
жителей были сомнения и опасения, что их могут выселить за 
МКАД или лишить собственности, — вспоминает Валерий Те-
личенко. — Приходилось разъяснять, что это не так. И сегод-
ня, спустя пять лет после старта программы, жители могут убе-
диться в этом лично. 

Общественный штаб по контролю за реализацией програм-
мы реновации: тел. горячей линии (495) 548-2080 (будние дни 
с 9.00 до 20.00). Эл. почта: renovation@shtab.opmoscow.ru. 
Сайт: renovation.opmoscow.ru

i

В 14 районах округа поставят станции для зарядки электромобилей
В СВАО оборудуют 24 станции 

для зарядки электромобилей. Как 
пояснили в пресс-службе Департа-
мента транспорта г. Москвы, смон-
тировать планируют очень мощ-
ные станции. Зарядка электромо-
биля займёт не более 20 минут. 

Зарядные станции размещают 
на парковках. «Пополнить» акку-

мулятор владельцы электрокаров 
могут бесплатно. Чтобы восполь-
зоваться станцией, скачайте при-
ложение «Московский транспорт». 

Владельцы обычных авто пар-
коваться на пятачках для зарядки 
не могут. Об этом предупрежда-
ют знаки. Один из них запреща-
ет стоянку. На втором изображён 

автомобиль с проводом и розет-
кой. Это означает, что ставить тут 
можно только электротранспорт. 

Сейчас в нашем округе рабо-
тают шесть зарядных станций. В 
этом году начала функциониро-
вать зарядка на ул. Двинцев, 12, 
корп. 1Б. Здесь располагается 
офисный комплекс. Днём авто-

владельцы успева-
ют зарядить от од-
ного до пяти элек-
трокаров. 

Роман НЕКРАСОВ

  Адреса зарядных станций 
в СВАО вы можете посмотреть 
на сайте zbulvar.ru 

Смотреть здесь

Глава управы Алексеевского района 
Вадим Бужгулашвили (в красной куртке) 
отвечает на вопросы жителей

На участках «Парка Яуза» 
в районе Северное Медведково 
летом развернутся работы 
по благоустройству

Станция для зарядки на улице Двинцев, 12, корпус 1Б
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С 
Олимпийских игр  
26-летний лыжник 
Алексей Червоткин 
вернулся с золотом 
в эстафете. Его пер-

вый этап оказался ключевым: 
Червоткин обеспечил отрыв 
в 24 секунды от ближайше-
го преследователя. Партнёры 
по команде тоже не подкача-
ли. С 15 лет Алексей занима-
ется в СВАО — в СШОР «Ба-
бушкино», которая находит-
ся в Северном Медведкове на 
Студёном проезде. О начале 
своего пути в мире спорта и 
об Олимпиаде чемпион рас-
сказал «ЗБ».

Мама-лыжница
Алексей рос в посёлке Да-

ровском Кировской области. 
Посещать лыжную секцию 
начал в 4-м классе.

— Секция у нас была толь-
ко лыжная, поэтому выбора 
у меня не было. В юношестве 
и моя мама, Екатерина, зани-
малась лыжами. Она у меня 
очень эмоциональная и силь-
но переживает за каждые мои 
соревнования, отец гораздо 
спокойнее.

Все годы спортсмен уси-
ленно занимался, полно-
стью выкладываясь на тре-
нировках. И в 2011 году на 
всероссийских соревновани-
ях на призы Р.П.Сметаниной 
вместе со своей командой 
смог завоевать серебро. 
Именно там его заметили 
представители федерации.

— Тогда мне предложили 
начать заниматься в других 
регионах, среди которых 
была и столица, — рассказал 

гонщик. — Мы с мамой, папой 
и тренером Виктором Вере-
щагиным подумали и решили, 
что ехать мне стоит именно 
в Москву.

В Москве 
транзитом

По словам Алексея, в 
столицу переезжать было 
страшно, ведь в новом го-
роде он оказался бы совсем 
один.

— Меня провожали роди-
тели и тренер. Посадили на 
поезд и сказали, что в Мо-
скве меня встретят, — вспо-
минает чемпион. — Встре-
тил меня представитель шко-

лы, тут же вручил билет на 
другой поезд — в Псков — 
и проводил на другой вок-
зал. Потому впервые я про-
был в Москве всего полто-
ра часа, сразу же отправив-
шись на тренировочную базу 
к новому тренеру — Юрию 
Викторовичу Бородавко.

На спортивной базе под 
Псковом, в Острове, спорт-
смен стал самым младшим в 
команде. Но его это не напу-
гало, он просто уверенно шёл 
к каждой своей медали. И все 
считает одинаково важными.

— Одной из самых запом-
нившихся побед стала побе-
да на юниорском чемпиона-
те мира 2013 года, который 

проходил в Чехии, — рас-
сказывает Алексей. — Тог-
да я впервые получил лич-
ную медаль — в гонке ски-
атлон на 20 километров, а 
ещё в эстафете. Конечно, был 
очень рад.

Впереди — 
Кубок мира

Спортсмен тренировался 
в Эстонии, Болгарии, Фин-

ляндии и Австрии. А пред-
олимпийский период провёл 
на итальянском высокогорье.

— Готовился я в спокойном 
режиме, не было ни травм, 
ни болезней. Правда, уже в 
самом Пекине меня внезап-
но настиг ла акклиматизация. 
Именно поэтому в личном за-
чёте медаль получить не вы-
шло: на первой гонке было 
так плохо, что я просто не 
мог управлять своим телом, 

— признался Алексей. — Зато 
к эстафете удалось прийти в 
себя и выложиться на все сто.

После Олимпиады чемпио-
на ждут другие соревнования 
— Кубок мира, финал которо-
го пройдёт в Тюмени.

— Сразу после него нач-
нётся месяц межсезонья. В 
это время вся наша команда 
мало тренируется, — объяснил 
Алексей Червоткин. — Тогда, 
думаю, получится отдохнуть. 
Хотя накопилось очень мно-
го дел, даже не знаю, за что 
хвататься в первую очередь. 
Обычно отдыхаю с близкими, 
надеюсь, и этот свободный ме-
сяц удастся провести с ними.

Мария ГОРБУНОВА

Посещать лыжную секцию 
будущий чемпион начал 

в 4-м классе

Алексей Червоткин:
На первой гонке в Пекине 

мне было плохо
Лыжник из Северного Медведкова привёз с Олимпиады золото в командной эстафете
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Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Ваш «Звёздный бульвар»
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Команда победителей. Крайний слева на фото — Алексей Червоткин
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В 
Алтуфьевском рай-
оне еженедельно 
проходят благотво-
рительные акции по 
раздаче и приёму ве-

щей для нуждающихся. Всё на-
чиналось с помощи нескольким 
семьям. Сегодня общество мно-
годетных семей и семей, находя-
щихся в трудной жизненной си-
туации, Алтуфьевского района 
РОО «Алтуфьевская семья»  на-
считывает десятки участников, 
сотни друзей и помогает нужда-
ющимся по всему СВАО. Бывают 
и выезды в регионы.

Служба 
экстренного 

реагирования
— Помогаем, как говорится, 

по всем фронтам: многодет-
ным и одиноким мамам, семьям 
с особенными детьми, без-
домным, пациентам хосписа, 
семьям в регионах. Вот букваль-
но только что собрали и отпра-
вили помощь маме ребёнка, ко-
торый попал в больницу после 
аварии; одна женщина после 
родов отправилась в «Дом для 
мамы», где спасается от агрес-
сии бывшего супруга, — для неё 
тоже срочно собрали детские 
вещи, нашли коляску, — расска-
зывает председатель «Алтуфьев-
ской семьи» Тамара Карпенко. 
— Сообщество неравнодуш-
ных родителей — это как служ-
ба экстренного реагирования.

Сама она — мама семерых 
детей от 5 месяцев до 16 лет. Ак-

тивно заниматься обществен-
ной деятельностью начала по-
сле рождения третьего ребёнка. 

Сотрудничают 
с хосписом

— Из вещей всегда очень нуж-
ны памперсы — детские и взрос-
лые, — говорит Тамара. — Мы 
сотрудничаем с детским хоспи-
сом на Ивовой улице. Таким па-
циентам нужны чаще именно 

взрослые памперсы, ведь дети 
бывают и возраста старшекласс-
ников. Помогаем монастырю 
в Переславле-Залесском. Здесь 
востребованы мужская одежда, 
обувь, постельное бельё, ковры.

Семьям из регионов очень 
часто нужны диваны, полки, 
столы. Выезды в регионы в 
рамках проекта «Твори добро» 
планируются заранее, объяв-
ляется сбор тех или иных вещей.

Неравнодушные родители со-

трудничают с Международным 
волонтёрским движением «Мо-
сква — Донбасс». Готовится уже 
36-й выезд. Собирают продукты 
с длительным сроком хране-
ния: крупы, макаронные изде-
лия, сгущёнку, подсолнечное 
масло, консервы. 

Вещи должны 
быть чистыми 
и без дырок

По словам Тамары, сорти-
ровкой занимаются сами ро-
дители и старшие дети. Главные 
требования к вещам, которые 
человек хочет пожертвовать, 
— это исправность и чистота. 
Продукты, детское питание — 
в ненарушенной упаковке.

— Нужны нам и средства 
реабилитации: коляски, хо-
дунки, костыли, тросточки, 
— рассказывает Тамара, — мы 

их даём на время. Когда чело-
век выздоравливает, средство 
реабилитации он возвращает, 
но иногда бывает нужно сразу 
нескольким семьям.

Помогают дворники
Самая большая проблема, 

по признанию Тамары, — это 
«грубая мужская сила». Далеко 
не всегда отцы семейств могут 
отлучиться с работы и помочь 
при погрузке. Но выход нашли 
и здесь. Обществу активно по-
могают дворники. Как прави-
ло, они сами из многодетных 
семей. В обществе они подби-
рают нужные вещи для своих 
родных и отправляют домой, 
а в благодарность помогают 
при погрузке. 

Ольга СОКОЛОВА

  Принести вещи можно каж-
дую среду с 16.00 до 20.00 по 
адресу: Алтуфьевское ш., 66/2, 
1-й подъезд. На домофоне надо 
нажать 0. По всем вопросам 
можно обратиться непосредст-
венно к Тамаре Карпенко 
по тел. 8-903-610-3468

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Нужны памперсы, ходунки и диваны
Родители из Алтуфьевского помогают нуждающимся в СВАО и в регионах

Московский благотвори-
тельный фонд «Лавка радостей» 
начал новую масштабную ак-
цию «Дай добро».

— Мы установили 12 ящи-
ков в разных районах Москвы. 
В них можно оставить ненуж-
ные одежду и обувь, — расска-
зала менеджер фонда Полина 
Артемьева. — Главное условие 
— вещи должны 
быть в хорошем 
состоянии, без 
дырок, пятен, сло-
манных молний.

Большую часть 
одежды и обуви 
сотрудники «Лавки 
радостей» переда-
ют людям, оказав-
шимся в трудной 
ситуации. Вещи 
раздают либо в 
благотворитель-

ных магазинах фонда, кото-
рые находятся в Москве, либо 
отправляют в регионы. 

— Оставшиеся обмениваем 
на пожертвования в наших 
благотворительных магази-
нах. Средства 
идут на вос-
становле-
ние домов 

людей, пострадавших при по-
жаре. Мы закупаем строитель-
ные материалы, бытовую тех-
нику и необходимые вещи для 
того, чтобы погорельцы могли 
начать новую жизнь, — добави-
ла Полина.

Все желающие могут прине-
сти одежду и обувь в доброя-

щик. В СВАО они установ-
лены по адресам: Дмит-
ровское ш., 163а, стр. 2; 
Дмитровское ш., 169в; ул. 
Сущёвский Вал, 31, стр. 2; 
ул. Молодцова, 1б. С пол-
ным перечнем адресов 
можно ознакомиться на 
сайте благотворитель-
ного фонда «Лавка ра-
достей» lavkafond.ru 
в разделе «Новости».

Оксана МАСТЮГИНА
Фото предоставлено 

БФ «Лавка радостей»

В Северном и в Марьиной роще 
принимают вещи для нуждающихся
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Отправили помощь маме 
ребёнка, попавшего 

в больницу после аварии

Справа на фото глава общества многодетных семей и семей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, Алтуфьевского района 
Тамара Карпенко, слева — волонтёр Алина Серебрянникова

Все желающие могут принести 
одежду и обувь в доброящик Смотреть здесь
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Н
а днях окружная 
прокуратура на-
правила в суд уго-
ловное дело о круп-
ном мошенничест-

ве. Молодого человека обви-
няют в присвоении более 300 
млн рублей.

Таинственный 
сотрудник

Расследование этого не-
обычного дела началось с 
обращения в полицию со-
трудника крупной торговой 
компании, расположенной 
в Бутырском районе. Дея-
тельность фирмы связана с 
оптовой торговлей техни-
кой. Утром сотрудник, ко-
торому был доверен ключ от 
системы «Банк — клиент», не 
вышел на работу, сообщив, 
что заболел. А чуть позже 
выяснилось, что со счетов 
компании списано 300 млн 
рублей.

— В компании предполо-
жили, что именно этот моло-
дой человек, устроившийся 
на работу два месяца назад, 
виновен в пропаже денег, — 
рассказал «ЗБ» первый за-
меститель прокурора окру-
га Сослан Дударов. — К тому 
моменту работник уже пере-
стал выходить на связь, а его 
телефон был заблокирован. 
В отделе кадров сохранилась 
копия паспорта, представлен-
ного им при трудоустройст-
ве. Но когда сотрудники по-
лиции проверили данные по 
служебной системе «Россий-
ский паспорт», выяснилось, 
что фотография в паспор-
те, выданном под этим номе-
ром, другая. Так выяснилось, 
что мужчина, устраиваясь на 

работу, выдал себя за другого 
человека.

Ключ 
и поддельный 

диплом
На поиск таинственно-

го афериста ушло несколь-
ко дней. Искали, используя 
оперативную информацию, 
задействовали камеры видео-
наблюдения и систему, фик-
сирующую движение автомо-
билей. Когда нашли, выясни-
лось, что он живёт в центре и 
весьма неплохо обеспечен.

— Когда полицейские при-
шли в квартиру к подозревае-
мому, он был удивлён и пол-
ностью отрицал свою вину, 
— продолжает Сослан Дуда-
ров. — Во время обыска у него 
изъяли поддельный диплом 
и ключ от системы «Банк — 
клиент» фирмы, в которой 
он работал. Он сказал, что 
не помнит, где сейчас его па-
спорт, никаких денег не брал, 
а скрывался от работодателей 
просто потому, что так у него 
сложились жизненные обсто-
ятельства. 

Мужчину задержали. В от-
ношении него возбуждено 
уголовное дело по ст. 159 «мо-
шенничество».

При потере 
паспорта 

сразу обращайтесь 
в полицию

Ситуация, с которой столк-
нулись коммерсанты в Бутыр-
ском районе, — случай исклю-
чительный. Как правило, с под-
дельными паспортами люди 
приходят не устраиваться на 

работу, а за потребительскими 
кредитами. Как рассказали в 
Прокуратуре СВАО, в прошлом 
году более 200 жителей округа 
обратились в полицию после 
того, как им было предъявле-
но требование вернуть кре-
дит, который они на самом 
деле не брали. 

— Наиболее распро-
странённая схема связана с 
потребительскими кредита-

ми, — рассказывает Сослан 
Дударов. — Например, сей-
час расследуется дело, связан-
ное с оформлением кредита 
в банке на проспекте Мира. 
Четыре месяца назад мужчина 
обратился за кредитом, пред-
ставив паспорт и справку о 
доходах на ту же фамилию. 
Как выяснилось, паспорт был 
поддельным, и теперь его на-
стоящий владелец обратился 

в полицию, так как с его счёта 
по решению судебных при-
ставов стали проводить спи-
сание средств.

В УВД по СВАО сообщили, 
что, как правило, жертвами 
подобных мошенничеств ста-
новятся люди, которые, поте-
ряв паспорт, не обращаются 
вовремя в полицию.

— Имеет значение фикса-
ция факта утери паспорта, — 
говорит руководитель пресс-
службы Юлия Львицина. — 
Если кредит взят до того, как 
владелец паспорта обратился 
в полицию, доказать его не-
причастность будет сложнее. 

Елена 
ХАРО

Как правило, с поддельными 
паспортами люди приходят 

за потребительскими кредитами

Человек-невидимка
Под чужим именем мужчина присвоил свыше 300 миллионов рублей

В Отрадном 
с поличным 
задержали 

наркодилера

Сотрудники отдела по 
контролю за оборотом нар-
котиков УВД по СВАО задер-
жали на Юрловском проезде 
двадцатилетнего мужчину, 
который занимался устрой-
ством тайников-закладок. 
На момент задержания он 
успел разложить несколь-
ко закладок с наркотиком, 
при себе у него оказалось 
ещё 33 свёртка. Общая мас-
са составила около 70 грам-
мов. Возбуждено уголовное 
дело по статье «распростра-
нение наркотиков». 

Нарушительница 
трудового 

законодательства 
из Останкина 

уплатила штрафы 
— около 3,5 

миллиона рублей 

Индивидуальная пред-
принимательница из Остан-
кина неоднократно привле-
кала к трудовой деятельнос-
ти иностранных граждан, 
не имеющих разрешения 
на работу. За это наруше-
ние женщина получила во-
семь штрафов, которые не 
оплатила. Общая сумма 
задолженности составила 
3,2 млн рублей. Судебный 
пристав-исполнитель про-
вёл с неплательщицей бе-
седу. В итоге она оплатила 
задолженность, а также ис-
полнительский сбор в раз-
мере 224 тыс. рублей. 

Прокуратура 
СВАО заставила 

работодателя 
выплатить 

задолженность 
по зарплате

В прокуратуру наше-
го округа поступила жало-
ба от бывшего сотрудника 
строительной фирмы о на-
рушениях при выплате зара-
ботной платы и оплате боль-
ничного. Проверка подтвер-
дила эти факты. Прокурор 
СВАО Тимур Брудастов внёс 
руководителю организации 
представление об устране-
нии нарушений трудового 
законодательства. В отно-
шении юридического лица 
и его руководителя проку-
рор возбудил четыре дела 
об административных пра-
вонарушениях. Виновные 
оштрафованы, бывший ра-
ботник получил причитаю-
щееся в полном объёме, с 
учётом компенсации за не-
своевременную выплату. 

Галина ПОГОДИНА

ХРОНИКА «02»

В полицию одно за дру-
гим поступило несколько 
сообщений об исчезнове-
нии поду шек безопасности 
из автомобилей каршеринга. 
Пользователь сервиса садил-
ся в машину, лампочка пре-
дупреждала его о неисправ-
ности, связанной с подуш-
кой безопасности. После 
технической проверки вы-

яснялось, что подушки по-
просту нет.

Сотрудники уголовно-
го розыска провели серию 
оперативно-разыскных ме-
роприятий и вышли на след 
33-летнего мужчины. Как 
выяснилось, он был зареги-
стрирован в каршеринге под 
несколькими аккаунтами и 
совершал аналогичные пре-

ступления в разных округах. 
Мужчина и не подозревал, 
что уже находится в разра-
ботке, но в интересах след-
ствия было необходимо за-
стать его на месте преступ-
ления. 

Наконец оперативники 
получили информацию о 
том, что очередная кража 
может произойти на буль-

варе Академика Ландау в рай-
оне Северный. Там преступ-
ник и был взят с поличным. 
Он попытался скрыться, но 
сделать это ему не удалось. 
Во время обыска в его квар-
тире было изъято 10 укра-
денных подушек безопасно-
сти. Их стоимость составляет 
свыше 670 тыс. руб лей. Это 
является крупным ущербом 

и влечёт наказание до ше-
сти лет лишения свободы. 

— Возможно, часть укра-
денного преступник уже 
успел продать, — сказал под-
полковник полиции, заме-
ститель начальника поли-
ции по оперативной работе 
района Северный Норайр 
Гевондян. 

Галина ПОГОДИНА

Украл подушки безопасности почти на 700 тысяч рублей

01
48

Не принесли очередной номер газеты? Звоните! 
Тел. единого контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
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Ф
евраль — начало 
марта — самое вре-
мя для посева се-
мян перцев, тома-
тов, а также цветов 
— например, пету-

нии, бегонии, анютиных глазок. Ни-
колай Зайцев, агроном лаборатории 
культурных растений Главного бо-
танического сада им. Н.В.Цицина 
Российской академии наук дал 
несколько советов, как это луч-
ше сделать. 

Готовимся 
к посеву

— Земля, даже приобретённая в 
магазине, может содержать раз-
личные патогены, ко-
торые навредят 

растениям. Поэтому грунт жела-
тельно обработать фунгицида-
ми, — говорит Николай Зайцев. 

Есть и народный метод — про-
гревать землю несколько минут в 
духовке при 90 градусах. Подойдёт 
для этого и микроволновка. Главное 
— не переборщить, чтобы не убить 
полезную микро флору, и не забыть 
перед посевом остудить. Семена так-
же не помешает обеззаразить — на-
пример, насыщенным раствором 
марганцовки.

— Перлит, вермикулит или про-
сто песок помогут улучшить поса-
дочную землю, если перемешать их 

в пропорции 1:3. Дело в том, что 
современные грунты содержат 

избыточное количество азота, 
и в результате растения, осо-

бенно когда им не хватает 

света, начинают вытягиваться, — 
продолжает агроном. 

Замачиваем 
в термосе

— Поскольку хуже всего прора-
стают семена перцев, сеять их надо 
с запасом чуть ли не 50%. Перед по-
севом советую их замочить на ночь 
в термосе с водой, нагретой до 40 
градусов. Хорошо, если вода будет 
снеговая, потому что она содержит 
большое количество кислорода, — 
отмечает Зайцев. — Некоторые ого-
родники сеют семена, извлечённые 
из только что купленных в магазине 
перцев. Они неплохо прорастают, 
но сейчас большинство перцев вы-
ращены из гибридных семян. Какое 
получится потомство, неизвестно.

Температуру 
на ночь снижаем

— Сеют семена в увлажнённый 
грунт, накрывают плёнкой и ставят 
в тёплое — +27-29 градусов — место. 
При появлении всходов для них надо 
создать более прохладные условия, 
не выше +22 градусов днём, иначе 
растения вытянутся. Очень важно на 
ночь снижать температуру, так как 
основной рост побегов происходит 
именно в это время. В квартире до-

статочно завесить нижнюю часть 
оконного проёма на 30-40 санти-
метров и на ночь чуть-чуть приот-
крывать окно, — советует Зайцев.

Что касается семян цветов, то аг-
роном рекомендует сеять их на… 
снег. В корытце с грунтом уклады-
ваем снег слоем до 3 сантиметров, 
уплотняем и сверху сеем семена, 
которые на белом отлично видны, 
и посев нетрудно сделать равномер-
ным. На снегу семена закаляются и 
по мере его таяния опускаются на 
грунт и напитываются влагой. 

Как досвечивать 
рассаду

Как правило, рассаду выращивают 
на подоконнике. Если же солнышко не 
частый гость в квартире, то, едва рас-
сада появилась, она нуждается в допол-
нительной досветке. Лампы накалива-
ния дают слишком много тепла, к тому 
же растения не улавливают их спектр. 

— Все остальные лампы использо-
вать можно. Для лучшего результата 
освещённость листьев должна быть не 
менее 5 тысяч люкс. Первые дней десять 
юную поросль желательно освещать 
круглосуточно, — рекомендует Зайцев. 

Если, например, рассада стоит в 
стороне от окна и занимает площадь 
с письменный стол, то понадобятся 
три светодиодные лампочки по 9 ватт 
красно-синего спектра. Красный цвет 
способствует развитию корней, си-
ний — стебля и листьев. Размещают 
лампы прямо над рассадой, не ниже 
20 сантиметров.

Ирина КОЛПАКОВА

Агроном Ботанического сада дал советы, как высеивать семена 

Прогрейте землю 
в духовке
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Николай Зайцев рассказал, как правильно ухаживать за рассадой, чтобы получить хороший урожай

Красный цвет способствует 
развитию корней, 

синий — стебля и листьев
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 Много месяцев 
в моей кварти-
ре №175 и в 

других квартирах по 
этому стояку не греют 
полотенцесушители. 
Из-за этого в ванной 
холодно и сыро. Особен-
но это неприятно осе-
нью и зимой. Жалова-
лись на холодные трубы 
в диспетчерскую, но 
проблема не решается. 
Просьба помочь! 

Маргарита Сергеевна,
просп. Мира, 122

По просьбе «ЗБ» сотруд-
ники «Жилищника» обследо-
вали стояки горячего водо-
снабжения в 5-м подъезде и 
полотенцесушители в квар-
тирах, составив соответству-
ющий акт. Как выяснилось, 
на внутренних стенках труб 
осело столько накипи, что 
горячая вода по ним еле 
просачивается. 

— Трубы изношены более 
чем на 70%. Для восстанов-
ления работы полотенцесу-
шителей необходимо пол-
ностью заменить обратный 
трубопровод горячего водо-

снабжения, — пояснил «ЗБ» 
руководитель «Жилищника 
Алексеевского района» Ва-
силий Найденко. 

Полная замена коммуни-
каций в жилых домах на-
ходится в ведении Фонда 
капремонта (ФКР) г. Мо-
сквы, куда мы сообщили о 
проблеме и отправили акт 
«Жилищника», подтверж-
дающий большой износ 
труб.

— Работы по капиталь-
ному ремонту, в том числе 
стояков систем горячего во-
доснабжения, в доме 122 на 
проспекте Мира будут вклю-
чены в план работ на 2023 
год, — ответил замести-
тель генерального дирек-
тора ФКР г. Москвы Руслан 
Сагдуллин.

Дому на проспекте Мира 
с изношенными полотенце-
сушителями более 60 лет. И 
таких в СВАО не один деся-
ток. Понятно, что трубы там 
сильно забиты окалиной. 
Поэтому в подобной ситу-

ации целесообразнее сразу 
обратиться в управляющую 
компанию с просьбой про-
вести обследование стояка с 
составлением акта (её кон-
такты указаны в платёжном 
документе). После чего будет 

ясно, чем вы звана проблема. 
Ведь нарушение циркуляции 
воды может быть связано, 
например, с проведением 
незаконного переустрой-
ства в какой-либо квартире. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вода в трубах стынет

Мы обратились за разъ-
яснениями в Управление 
социальной защиты насе-
ления СВАО. 

— Если москвичи пен-
сионного возраста, а так-
же маломобильные граж-
дане не могут самостоя-
тельно прийти в район-
ную поликлинику и хотят 
вакцинироваться на дому, 
то им нужно обратиться 
к своему социальному ра-

ботнику или в Центр со-
циального обслуживания, 
— сообщила «ЗБ» началь-
ник УСЗН СВАО г. Москвы 
Валентина Кудряшова. 

Однако если вам зво-
нят незнакомые люди, 
говорят о бесплатных 
программах, интересу-
ются вашими персональ-
ными данными, они мо-
гут быть мошенниками. 
В случае возникновения 

подозрений можно обра-
титься в Управление со-
циальной защиты насе-
ления нашего округа по 
тел. (499) 184-4266. Также 
уточнить информацию о 
вакцинации на дому мож-
но в единой справочной 
службе Департамента тру-
да и социальной защиты 
населения г. Москвы по 
тел. (495) 870-4444. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как вакцинироваться на дому

Затопило подвал 
из-за засора кана-
лизации. В подъез-

де стоит невыносимый 
запах.

Жительница дома 121 
на Ярославском ш.

— В подвале дома по указанно-
му адресу провели санитарную 
обработку и дезинфекцию спе-
циальными средствами. Сейчас 
посторонние запахи отсутству-
ют, — сообщили в «Жилищнике 
Ярославского района».

Алла ШАЛЬНОВА

 ГБУ «Жилищник Ярославского 
района»: Ярославское ш., 120а, 
тел. (499) 182-9963. 
Эл. почта: Svao-Yar-Gbu@svao.
mos.ru

В доме 
на Ярославcком шоссе 
продезинфицировали 

подвал

На собачьей пло-
щадке в сквере 
«Красная дорож-

ка» сломаны ворота, поль-
зоваться ими неудобно. 
Просьба отремонтировать.

Жители Бабушкинского района 

— Наши специалисты отре-
монтировали ограждение пло-
щадки для выгула собак, — ска-
зали в ГБУ «Жилищник Бабуш-
кинского района». — Все выяв-
ленные нарушения устранены. 
А как только установится тёплая 
погода, мы покрасим огражде-
ние.

Максим 
САФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник Бабушкинского 
района»: ул. Печорская, 11, 
тел. (499) 189-4748. 
Эл. почта: gbu_bsh@mail.ru

В сквере 
«Красная дорожка» 
отремонтировали 

ограждение 
собачьей площадки

Я на пенсии. Соцра-
ботника у меня нет. 
Недавно мне позво-

нили по телефону и предло-
жили вакцинироваться на 
дому. Девушка с приятным 
голосом сказала, что вакцина-
ция бесплатная, по городской 
программе, и оставила свой 
номер телефона. Хотела 
узнать, есть сейчас такая про-
грамма?

Мария, Останкинский район

Почему не греют полотенцесушители в доме на проспекте Мира

Оказалось, 
что трубы 
изношены 
более чем 

на 70%

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Мой близкий 
родственник 
подал заявле-
ние на прива-

тизацию и умер в про-
цессе её оформления. 
Имею ли я право на 
наследование? 

Артём, 
Изумрудная ул.        

Отвечают специалисты 
юридической компании 
«Вектор Прайм». 

Включить жилое поме-
щение в наследственную 
массу можно, если насле-

додатель подал заявление 
о приватизации и все не-
обходимые для этого до-
кументы, не отозвал его, 
но умер до оформления 

договора на передачу жи-
лого помещения в собст-
венность или до государст-
венной регистрации права 
собственности.

Возможно ли наследовать 
муниципальное жильё, если наниматель умер 

до окончания приватизации?
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Ю
рий Ряховский — 
советский писатель, 
художник, фронто-
вик. После войны он 
учился во ВГИКе. А 

в 1960-х годах много лет прорабо-
тал главным художником Дирекции 
по изданию знаков почтовой опла-
ты СССР. Воспоминаниями о нём с 
«ЗБ» поделился его сын — журналист 
Андрей Ряховский.

Романтичные 
парусники

В советских и международных 
каталогах есть около 90 марок ав-
торства Юрия Ряховского. 

— Я очень люблю его марки, по-
свящённые Антарктике и Аркти-
ке. Они очень романтичные, фли-
бустьерские слегка, если хотите, 
— говорит Андрей. — Но прихо-
дилось заниматься и официозом, 
подчиняться цензуре. В ЦК КПСС 
были специальные люди, утверж-
давшие всё, что шло в массовую пе-
чать. Если ЦК КПСС говорил нет, 
оригинал переделывали целиком 
по несколько раз. Как-то отец де-
лал марочный блок с Лениным к 
съезду партии. Он был издан. А 
когда я недавно готовил ряд его 
работ для передачи в музей, нашёл 
четыре готовые к печати версии 
этой работы. Не эскизы, а ориги-
налы! Но в работу пошёл только 
пятый вариант. 

Помог знаменитому 
наставнику

Несколько марок по заказу Ряхов-
ского нарисовал Юрий Пименов, 
его персональная выставка недавно 
прошла в Третьяковке на Крымском 
Валу. Известный советский худож-
ник, лауреат Сталинских и Ленин-
ской премий, профессор ВГИКа, в 
конце жизни он очень нуждался.

— Отец учился у него во ВГИКе и, 
когда Пименов обратился к нему с 

просьбой о работе, конечно, дал ему 
несколько заказов на марки, — рас-
сказал Андрей. 

Так, в каталогах можно найти мар-
ку Пименова «Свадьба на завтрашней 
улице» с типичным для начала 1960-х
сюжетом: молодожёны осторожно 
ступают по доскам, проложенным 
у строящегося дома. Есть несколь-
ко марок Пименова с сюжетами его 
собственных картин.

— Юрий Ряховский помог внести 
эти работы в годовой печатный план, 

затем сделал их графическое оформле-
ние. Он от души помогал своему учите-
лю, так как Пименов не имел опыта ри-
сования шрифтов, — рассказал Андрей.

Уместить картину 
на клочке бумаги

— Для почтовой марки годится не 
каждое изображение. Нельзя механи-
чески уменьшить обычную живопис-
ную картину до размеров клочка бу-
маги, — поясняет Андрей Ряховский. 

— На марке размером 2х3 сантиметра 
должны поместиться хорошо разли-
чимое изображение, номинал, страна 
выпуска и год издания. Нужно было 
учитывать, что печатные машины в те 
годы могли работать только с тремя-
четырьмя красками. 

Например, Юрий Ряховский сде-
лал серию марок по мотивам работ 
Билибина, знаменитого иллюстра-
тора русских сказок и былин. 

— Нужно было придумать орна-
мент на базе оригинального билибин-
ского, чтобы служебная информация 
на марке воспринималась естествен-
но, оригинально и ненавязчиво. Отец 
очень бережно к этой работе отно-
сился, — вспоминает Андрей. 

Компенсация 
за негритёнка

Помимо марок, Юрий Ряховский 
создавал книжные иллюстрации, 
рисовал открытки.

— У него есть очень популярная 
в 1960-х годах открытка к 8 Марта. 
Вышла каким-то невероятным тира-
жом, называлась «Поздравляем наших 
мам!». На жёлтом фоне изображены 
трое детишек с букетами — белый 
мальчик, китаец и негритёнок. Очень 
весёлая такая открытка. Мы пришли с 
отцом однажды в магазин в ту пору. Я 
вдруг увидел на витрине пачку кофе 
под названием «Африка». А на пачке 
нарисован точно такой же негритё-
нок, как на открытке. Отец подал за-
явку на нарушение авторских прав, 
и ему выплатили компенсацию. Она 
оказалась даже больше, чем он полу-
чил за оригинал той открытки.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
Фото из архива Андрея Ряховского

Марочный блок с Лениным 
в ЦК утвердили 

только с пятого раза

Арктическая марка с парусником. Шлюп «Мирный», 
на котором Лазарев с Беллинсгаузеном открыли 
Антарктиду

Автор самых 
известных марок

Вгиковец Юрий Ряховский создавал рисунки, 
знакомые многим

Юрий 
Ряховский — 
писатель, 
художник, 
фронтовик

Марка из серии почтовых миниатюр по мотивам 
русских народных сказок в рисунках И.Я.Билибина 
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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В
егетарианством 
нынче уже нико-
го не удивишь. Но 
есть те, кто пошёл 
ещё дальше в экс-

периментах над своим здо-
ровьем. Это сыроеды. Нет, не 
те, кто любит сыр. А питаю-
щиеся исключительно сырой 
пищей. 47-летний юрист из 
Свиблова Сергей Александ-
ров попробовал так пожить 
два месяца.

По примеру 
друзей

Сергей женат, у него шесте-
ро детей. На сыроедение он 
попробовал перейти четыре 
года назад по примеру друзей.

— Они рассказали, что 
стали гораздо лучше себя 
чувствовать и у них появи-
лось много энергии. Кто-то 
даже избавился от хрони-
ческих болезней, — рас-
сказал Сергей. — Правда, 
жена и дети меня в этом 
эксперименте не поддер-
жали. Жена сказала: «Ты 
как хочешь. А мы не бу-
дем!» И с детьми про-

должила питаться, как обычно. 
К переходу на сыроеде-

ние Сергей готовился по-
степенно. За несколько ме-
сяцев до этого сократил, а 
затем полностью убрал из 
рациона мясо, рыбу, яйца, 
молочные продукты, сладо-
сти, чай и кофе. А потом от-
казался от всего, прошедше-
го термическую обработку.

— Я стал есть только сырые 
овощи, фрукты, водоросли, 

орехи, грибы, зелень, мёд. На-
чал пить воду и свежевыжа-
тые соки. Единственное, что 
я себе позволял, это нагревать 
до 60 градусов цветную ка-
пусту. Была зима, без тёплой 
пищи просто никак, — делит-
ся Сергей. — Кроме того, раз 
в неделю я сутки голодал — 
говорят, это очень полезно.

Энергии 
через край, но…
Результаты появились уже 

через пару недель. 
— У меня сократился сон: я 

стал позже ложиться и раньше 
вставать, при этом отлично 
себя чувствовал. Стал больше 
успевать на работе. А на тре-
нировках — я увлекаюсь бегом 
— увеличились скоростные 
показатели и выносливость, 
— рассказывает Сергей. 

Но вскоре открылась и 
обратная сторона. Через два 
месяца сыроедения у Сергея… 
начали разрушаться зубы. 

— Оказалось, что это обыч-
ная проблема сыроедов. Во 
фруктах и овощах много кис-
лот, которые разъедают эмаль, 
— говорит мужчина.

И ещё он считает, что сме-
нил режим питания слишком 
резко. Правильный переход, 
по его словам, должен зани-
мать годы. Например, если до 
40 лет человек питался обыч-
но, то переходить на сыроеде-
ние нужно не меньше 10 лет.

На курево 
уже не тянет

Через два месяца Сергей 
с сыроедением завязал. Но 
пользу извлёк.

— Например, раньше 
много курил, а теперь даже 
не тянет, — рассказывает 
он. — Сейчас ем всё, кроме 
сладостей, жирного и жа-
реного, но завтраки оста-
лись «сыроедскими»: фрук-
ты, овощные салаты. Кало-
рийность блюд в целом у 
меня стала ниже, чем была 

до эксперимента. В общем, 
чувствую себя значительно 
здоровее.

Наталья
 АНОХИНА

Как я был 
травоядным

Наталья Игнатова, 
диетолог-гастроэнтеро-
лог из клиники на проспек-
те Мира:

Люди, полностью отка-
завшиеся от термически об-
работанных продуктов, пи-
тающиеся при этом только 
растительной пищей, риску-
ют столкнуться с целым бу-
кетом заболеваний. Прежде 
всего это железодефицит-
ная анемия. Железо в лег-
коусвояемой форме содер-
жится в красном мясе, а из 
растений оно поступает в 
организм гораздо хуже и 
медленнее. На втором ме-
сте — дефицит витамина 
B12, который может привес-
ти к пернициозной анемии. 
Из-за нехватки кальция и 
цинка появляются ломкость 
ногтей, пигментные пятна 
на коже, начинают выпа-
дать волосы, кости стано-
вятся более хрупкими.

Сыроедение может быть 
не только вредно, но и 
опасно. Оно может при-
вести к сахарному диа-
бету, так как фрукты и 
овощи обладают высо-
ким гликемическим ин-

дексом. А если человек 
имеет предрасполо-

женность к панкреатиту, 
гастриту и другим забо-
леваниям желудочно-ки-
шечного тракта, он легко 
может угодить в больни-
цу в тяжёлом состоянии.

Не рекомендуется пере-
ходить на сыроедение он-
кологическим больным. 
Стресс для организма мо-
жет спровоцировать уско-
рение течения заболева-
ния. Нехватка белков и жи-
ров также чревата. 

Оптимальный вариант ку-
линарной обработки ово-
щей — когда они немного 
недоваренные. Они слег-
ка похрустывают, при этом 
сохраняют полезные свой-
ства.

МНЕНИЕ ВРАЧА

Сыроедение может привести 
к хрупкости костей

Юрист из Свиблова рассказал об увлечении сыроедением и о том, 
что из этого вышло

Стало больше сил, вот только 
зубы начали портиться

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Олег Лишевский с проспек-
та Мира к службе в армии спе-
циально не готовился. Физи-
ческая подготовка у него была 
и так отличная: семь лет зани-
мался тайским боксом, прини-
мал участие в московских тур-
нирах. Однако главным увлече-
нием Олега был театр. Учась в 
школе, он занимался в театраль-
ной студии, мечтал поступить в 
театральный вуз. Но сразу после 
школы поступить не получилось.

Олега распределили в мо-
тострелковую часть, дислоци-
рованную в подмосковном по-
сёлке Мосрентген. 

— Самое сложное в армии 
— научиться быть частью кол-
лектива и в то же время проя-
вить себя как личность, — рас-
сказывает Олег. — Если удаст-
ся найти этот баланс, ты не бу-
дешь подводить товарищей и 
заслужишь их уважение.

Во время полевых учений 
срочники жили в палатках. По 
словам Олега, всё было так, как 
показывают в кино: БМП мча-
лись, поднимая пыль, с солда-
тами на борту. По команде они 
спрыгивали и бежали врассып-
ную, пригнувшись, стреляя на 
ходу из автоматов.

— Армия научила меня пони-
мать ценности жизни, — говорит 
Олег. — Я стал намного больше 
дорожить близкими и друзьями.

После демобилизации Олег 
Лишевский сразу поступил в 
театральный институт и сей-
час проходит практику в Мо-
сковском молодёжном театре 
под руководством Вячеслава 
Спесивцева. Любит героиче-
ские и характерные роли, та-
кие как Профессор и главарь 
шайки Педро Пуля в «Капита-
нах песка» Жоржи Амаду. И ко-
нечно, Ромео в знаменитой тра-
гедии Шекспира. Мечта Олега 
— выйти на сцену в роли прин-
ца Гамлета.

Галина ПОГОДИНА

После службы 
в армии 
поступил 

в театральный 
вуз

На два месяца Сергей Александров 
отказался от пищи, прошедшей 
термическую обработку

В рубрике «Личный опыт» 
мы рассказываем о людях, 
отслуживших в армии, и о 
том, что им это дало, как 
пригодилось в жизни. 
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На Аргуновской 
научат петь

25 февраля в 19.00 в би-
блиотеке-медиацентре №67 
(ул. Аргуновская, 14, стр. 2) 
пройдёт бесплатный мас-
тер-класс от Международ-
ной академии музыки Ни-
колая Агутина и от певицы 
Натальи Подольской. Затем 
состоится бесплатное про-
слушивание в академию.
Тел. (495) 602-1622.

В Марьиной роще 
— французское 

кино
24 фев-

р а л я  в 
19 .00  в 
Е в р е й -
ском му-
зее и цен-
тре толерантности (ул. Об-
разцова, 11, стр. 1А) состо-
ится показ и обсуждение 
фильма французского ре-
жиссёра Арно Деплеше-
на «Рождественская сказ-
ка», который в 2008 году 
был номинирован на «Зо-
лотую пальмовую ветвь» 
Каннского фестиваля. Вход 
свободный при регистрации 
на сайте jewish-museum.ru.

На Ярославке — 
«Семейный день»

27 фев-
раля в Мо-
сковском 
м н о г о -
функцио-
нальном 
культурном центре (Яро-
славское ш., 124) пройдёт 
«Семейный день». В 13.00 
все желающие смогут сра-
зиться в настольные игры. 
А в 16.00 театр-студия мю-
зикла и драмы «Метод Не-
мировича» покажет ко-
медию «Директриса» по 
пьесе Сергея Белова «Ди-
ректриса, или Тайна кафе 
«Ромашка» о том, на что 
способна пойти женщина 
ради любви. Вход свобод-
ный при регистрации на 
сайте ММКЦ m-c-m-c.ru.

Ирина ЛЬВОВА

i Напоминаем, что 
посещение всех 

очных мероприятий 
гражданами старше 18 лет 
осуществляется при 
наличии одного из 
следующих документов:

 QR-кода, подтверждаю-
щего вакцинацию;

  справки о перенесённом 
в течение последних 
шести месяцев заболева-
нии;

 ПЦР-теста

АФИША

Смотреть здесь

Смотреть здесь

Ровесник Стоунхенджа и реки, 
меняющие цвет

П
обывать в пар-
ке «Россия — моя 
история» на ВДНХ, 
даже не выходя из 
дома, предлагает 

портал izi.TRAVEL с аудиоги-
дом по залам музея. Вы узна-
ете о личностях, оставивших 
след в истории нашей стра-
ны, осмотрите фотоэкспози-
ции. От вас потребуется толь-
ко компьютер или телефон с 
выходом в Интернет, наушни-
ки и удобное кресло.

Неразгаданная 
загадка

Начинается аудиопутеше-
ствие с рассказа о том, что 
было на территории Руси до 
нашей эры. Узнаете о самой 

большой загадке прошлого 
— Стране городов, или древ-
нем Аркаиме, в Челябинской 
области, возраст которого бо-
лее 3 тысяч лет.

— Аркаим — современник 
раннего Вавилона и камен-
ных глыб Стоунхенджа, — по-
вествует аудиогид. — Тут была 
строгая радиальная плани-
ровка улиц, ливневая канали-
зация. В погребениях Аркаима 
найдена древнейшая конная 
колесница со спицами — она 
подобна тем, на каких в сере-
дине II тысячелетия до нашей 
эры индоевропейские племе-
на ворвались в Центральную 
Азию и на Ближний Восток.

Также вы узнаете о скифах, 
о расселении угро-финских 
племён на территории совре-

менной России и ещё много 
интересного.

Просвещённые 
монархи

Несколько локаций музея 
посвящены правителям Руси, 
начиная с Рюрика. При этом 
они развенчивают немало 
стереотипов.

— Например, мало кто зна-
ет, что императрица Анна 
Иоанновна уделяла особое 
внимание народному здра-

воохранению. При ней поя-
вилась служба судебно-меди-
цинских экспертов. Во всех 
крупных городах были откры-
ты аптеки, созданы амбулато-
рии для бедных, — рассказы-
вает аудиогид.

А Павел I, вопреки распро-
странённым заблуждениям, 
был не тупым солдафоном, а 
монархом, заботящимся, на-
пример, о крестьянах. При 
нём барщина была ограни-
чена тремя днями в неделю и 
была запрещена продажа дво-

ровых и безземельных кре-
стьян на аукционах.

Страна башен
Аудиогид рассказывает и 

о событиях новейшей исто-
рии — от революции до на-
ших дней. Вы увидите гале-
рею фотопортретов жителей 
разных регионов России, за-
нятых повседневными де-
лами, например сенокосом 
или изготовлением мочалок. 
Вы побываете в Стране ба-
шен — Ингушетии — и узна-
ете, почему реки Алтая, ко-
торые называют «колье Хо-
зяйки Медной горы», меняют 
цвет воды в зависимости от 
времени суток. 

Алексей ТУМАНОВ

При Анне Иоанновне появилась 
служба судебно-медицинских 

экспертов

Аудиогид приглашает в турне по истории России

В ГБУ «ЦДС «Олимп» на По-
лярной улице открылся театр 
миниатюр «МаскА». Там занима-
ются юные актёры, им от семи 
до девяти лет. Они изучают ак-
тёрское мастерство, сцениче-
ское движение, технику речи. 

— Делаем небольшие по-
становки в стиле киножур-
нала «Ералаш». В группе или 

в паре разыгрываем сценки 
из жизни младших школьни-
ков, — рассказывает художест-
венный руководитель театра 
«МаскА» Марина Галатынюк. 

К 23 Февраля и к 8 Марта 
юные актёры под руководст-
вом Марины Галатынюк гото-
вят небольшие представления.

Многие сценарии Марина 

сочиняет сама. Например, не-
давно придумала музыкаль-
но-пластический спектакль 
по мотивам сказки Корнея 
Чуковского «Муха-цокотуха».

— В планах на весну у нас — 
поход на спектакль в Детский 
камерный театр кукол на ули-
це Бажова, — делится планами 
Марина. — Хочу начать учить 

искусству кукольного театра. 
Будем учиться шить игрушки и 
водить куклу. Я уже планирую 
первым сыграть несложный 
кукольный спектакль «Тере-
мок на новый лад».

Спектакли театра «МаскА» 
смогут увидеть родители де-
тей и жители района.

Расписание занятий: по-

недельник — грим и декора-
торское искусство, среда — 
актёрское мастерство и сце-
ническое движение, пятница 
— техника и культура речи.

Тел. для справок (499) 473-
0001.

Адрес ГБУ «Олимп»: Поляр-
ная ул., 10/1.

Ирина ЛЬВОВА

В Медведкове открылся детский театр «МаскА»

Значительная часть экспозиции 
посвящена правителям Руси — России 
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В
иктор Сухоруков — 
один из самых не-
обычных и ни на 
кого не похожих ак-
тёров в отечествен-

ном кинематографе. А ещё он 
из тех людей, кто не любит об-
щение в соцсетях и интервью 
по телефону. По этому, когда 
я позвонила ему, чтобы дого-
вориться о беседе для нашей 
газеты, он предложил мне вы-
брать место и время. И вот 
мы уже пьём кофе в кафе на 
«Алексеевской».

Полюбил 
свой район 

с первого взгляда
— Как вам нынешняя 
зима?

— Зима в этом году замеча-
тельная. Когда идёт снег, всег-
да ощущаю умиротворение 
и покой. Сегодня я проснул-
ся, босиком подошёл к окну, 
раздвинул шторы и с удоволь-
ствием смотрел на наш двор, 
размышляя о том, как же хоро-
шо я живу. Я очень люблю свой 
Алексеевский район. Где бы я 
ни был, куда бы ни летел, мне 
хочется возвращаться домой, 
потому что здесь мне уютно 
живётся, уютно гуляется и хо-
рошо думается. А уж про ВДНХ 
и говорить нечего — сказка! 
— Часто там бываете?

— Конечно. Радуюсь, что 
эта огромная и уже ухожен-
ная территория продолжает 
развиваться, чиститься, об-
новляться и реставрировать-
ся. Наблюдать за этим — одно 
удовольствие. 
— Вы сразу выбрали для 
жизни именно Алексеев-
ский район? Не хотели 
поселиться поближе к 
центру?

— Когда переезжал из Пе-
тербурга в Москву, сначала 
рассматривал для себя райо-
ны у метро «Новослободская» 
и парка Горького. А однажды 

женщина, которая помога-
ла мне разобраться с квар-
тирным вопросом, обронила 
фразу о том, что продаётся 
квартира неподалёку от ВДНХ. 
Я поехал её смотреть. Вошёл 
и сказал, что буду здесь жить.
— И было это четверть 
века назад… 

— Да, сразу после фильма 
«Брат-2». Я тогда накопил де-
нег, и у меня была возмож-
ность вернуться в Москву. 
Олег Меньшиков как раз при-

ступал к постановке «Игро-
ков» Гоголя и, узнав, что я ушёл 
из театра, предложил участво-
вать в спектакле. Переехал я 
легко и безболезненно. 

Стараюсь 
не изменять 

качеству
— Вы полюбили Москву 
больше, чем Питер?

— Мне, конечно, приятно, 
когда меня называют питер-
ским, но это неправильно. Я 
был бы питерским, если бы 
не родился в Орехово-Зуеве 

и не учился в Москве. Просто 
так вышло, что Пётр Фоменко 
позвал меня, выпускника мо-
сковского института, на глав-
ную роль в новом спектакле в 
Ленинград. Я, можно сказать, 
поехал за режиссёром и за ро-
лью, а не за местом жительст-
ва, а в результате застрял там 
на 25 лет. Питер меня принял, 
но не полюбил. А без его люб-
ви мне было жить тяжело, тем 
более в таком сложном, ветре-
ном и студёном городе.

Кстати, фильм «Цыплёнок 
жареный», который недавно 
прошёл на Первом канале и 
в котором я играю одного из 
героев, снимался в Питере. 
Очень доволен этой работой. 
Конечно, в кино у меня скром-
ное существование, но я ста-
раюсь не изменять качеству.
— По вашей фильмогра-
фии последних лет видно, 
что вы не гонитесь за 
количеством.

— Так и есть. И фильм 
«Огонь», и «Чемпион мира» 
— это качественные, хоро-
шие работы. Недавно закон-
чил съёмки в многосерийном 
фильме «Рыбаки» у режиссёра 
Сергея Попова. Роль неболь-
шая, но я не мог ему отказать, 
потому что он когда-то мне 
подарил роль Никиты Хрущё-
ва в фильме «Фурцева».
— Вы часто отказываетесь 
от каких-то ролей? 

— Дело не в количестве от-
казов, а в том, что предлагают. 
К сожалению, часто предлага-
ют несерьёзные материалы, 
которые читать-то неловко. 
К тому же мне сейчас ближе 
театр. В театре я могу отве-
чать за качество своего ис-
полнения, а в кино — нет. Там 
я винтик, деталь, и за то, что 
в результате получится, от-
вечают режиссёр, монтажёр 
и продюсер.

В Алексеевском районе 
мне уютно гуляется 
и хорошо думается

Виктор Сухоруков:    
Когда бросал курить, 
придумал себе игру

Народный артист России рассказал, как поселился 
в нашем округе и узнают ли его на улицах
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

«В храм я хожу, свечки 
ставлю, молюсь, но вот на 
церковных службах чувст-
вую себя неуютно, пото-
му что не понимаю мно-
гого из того, что произно-
сят священнослужители и 
поёт хор. Можно ли счи-
тать такие посещения цер-
кви полноценными и бла-
годатными?»

Подобные вопросы звучат 
довольно часто. Мы говори-
ли об этом с архимандритом 
Сергием (Рыбко), настояте-
лем храма в честь Собора мо-
сковских святых в Бибиреве. 
По его мнению, проблема 
эта во многом надуманная, 
ведь освоить язык богослу-
жений не такое уж сложное 
дело. Отец Сергий вспоми-
нал, как сам начинал церков-
ную жизнь. Он был далёк от 
понимания того, что про-
исходит в храме, занимался 
рок-музыкой, общался в про-
двинутых молодёжных ту-
совках. Но когда заинтересо-
вался новой для себя жизнью, 
перемены начались быстро.

«Понемножку научил-
ся читать по-славянски, — 
вспоминает архимандрит, 
— изучил устав, то есть по-

рядок церковной службы, 
со временем стал помогать 
в алтаре. Пришла радость 
от богослужений. Так, с де-
вятнадцатилетнего возраста 
начался мой путь служения 
Церкви».

А вот без понимания про-
исходящего в храме мы себя 
сильно обделяем. «Мы мало 
знаем и не пытаемся в боль-
шинстве узнать наше бого-
служение, — писал богослов 
Александр Ельчанинов. — И 
мы должны это восполнить. 
Не все даже знают, что хор 
говорит, поёт от лица всех 
предстоящих, и в древние 
времена не было искусст-
венно выделенных профес-
сионалов, которые несут эту 
«обязанность» теперь, а пели 
все, свидетельствуя свою веру, 
с ответственностью за произ-
носимые слова. А мы даже и 
слова эти не всегда знаем. И 
своим стоянием в церкви мы 
как бы подписываем письмо, 
которого не читали, берём на 
себя обязательства, которых 
не знаем. Церковь жива будет 
вовеки. Не будем же висеть 
иссохшими, помертвевши-
ми листьями на этом вечно 
живом Дереве».

Надо ли понимать текст 
богослужения
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

Какой тут спорт, 
когда на месте 

не сижу
— Мы с вами первый раз 
встречались лет десять 
назад. Вы совсем не меня-
етесь. 

— Меняюсь… Ем всё подряд, 
правда, не курю и не пью. Хо-
рошо это или плохо? Не знаю. 
— И спортом тоже не зани-
маетесь?

— Нет. Все мои роли — фи-
зически затратные. Какой тут 
может быть спорт, когда я на 
месте не сижу. Даже если про-

сто сижу в кадре, мне иног-
да кажется, что всё тело ра-
ботает на роль. Так же и во 
время спектакля. А как иначе 
пробиться к зрителям, если 
в зале 800 человек? Всё это 
большие внутренние затраты. 
— Никогда не курили?

— Ещё как курил! «Бело-
мор»… Бросать было тяжело, 
и пришлось это делать по не-

обходимости, потому что об-
наружили язву желудка. Пом-
ню, как еду на съёмку в 1992 
году, на плече — спортивная 
сумка, в ней половину места 
занимают пачки «Беломора», 
и ещё половину — лекарства 
от язвы желудка. Термос было 
поставить некуда. 
— Почему половина сумки 
с папиросами? 

— Так дефицит был! Мы в 
очереди стояли за ограни-
ченным количеством пачек 
сигарет. В общем, однажды 
я понял, что этот дефицит и 
очереди меня угнетают, уни-
жают, и решил с этим покон-
чить. Объявил папироске вой-
ну. Придумал себе игру, что 
она мой враг, а я пришёл с ним 
биться на поле боя. Когда на-
чались никотиновые ломки, 
я представлял себе, что по-
пал в плен к врагу и меня там 
пытают. Не знал, выживу или 
нет. Но через четыре дня всё 
прекратилось. Так и не курю 
с 1992 года.

Автограф 
Любшина храню 

до сих пор
— У вас очень много поклон-
ников. А бывали ли в вашей 
жизни какие-нибудь запом-
нившиеся истории, с ними 
связанные?

— Однажды я давал творче-
ский вечер в Ессентуках на фе-
стивале «Хрустальный источ-
ник». И вот выхожу я через ка-
кое-то время на улицу и вижу 
женщину. Такая красивая юж-
ная женщина — то ли гречан-
ка, то ли армянка. «А я вас жду», 
— говорит. Я понимаю, что она 
сейчас, скорее всего, попросит 
автограф или сфотографиро-
ваться вместе. А она вдруг гово-
рит: «Никогда не была поклон-
ницей вашего таланта, но сей-
час, после этого вечера, я вас 
полюбила всего!» И это было 
приятно, и было тревожно.
— А почему тревожно?

— Ну такое признание для 
меня было неожиданным, не-
обычным и редким. К таким 
вещам привыкать нельзя.
— К вам, наверное, и у нас в 
Алексеевском районе часто 
подходят, чтобы погово-
рить или взять автограф?

— Подходят и говорят много 
хороших слов. И даже нелов-
ко иногда их и слышать, пото-
му что действительно взахлёб 
благодарят. Творческими пла-
нами я с ними не делюсь, а вот 
фотографируюсь всегда со все-
ми, если попросят, и автографы 
оставляю. Хорошо помню, как и 
сам таким был. Однажды к нам в 
Орехово-Зуево на встречу с мо-
лодёжью призывного возраста 
приехал с творческим вечером 
Станислав Любшин. Я попро-
сил у него автограф, а он по-
обещал мне прислать свою фо-
тографию с автографом из Мо-
сквы. Через 10 дней я получил 
письмо с «Мосфильма»! Этой 
фотографией я очень дорожу и 
до сих пор храню её дома.

Беседовала 
Елена ХАРО

Половину моей спортивной 
сумки занимали 

пачки «Беломора»
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Сцена из сериала «Цыплёнок жареный». 
Виктор Сухоруков и Ирина Пегова

Виктор Сухоруков в роли Странника и Захар Комлев 
в роли Ивана Мастакова в сцене из спектакля «Странник» 
по мотивам пьесы Максима Горького «Старик»
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ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликован-

ных в районных интернет-газетах.

Пёс Ёжик гуляет по Лосинке сам по себе
Жители дома 6, корп. 2, на Челюскинской 

улице заметили бегавшую собаку в ошейни-
ке. Подумали, что потеряшка. Написали в 
соцсетях. После этого объявления довольно 
быстро откликнулась хозяйка собаки. Оказа-
лось, что пёс по кличке Ёжик живёт на Мага-
данской улице, гуляет самостоятельно. Ве-
чером возвращается домой. «Не обижайте 
Ёжика, он добрый, его все любят. Он только 

гавкает, но не кусается», — рассказала хозяйка пса. Об этом 
сообщает газета «Наша Лосинка».

В Южном Медведкове заметили 
раритетную «буханку»

На дорогах района заметили скорую по-
мощь, которую сейчас можно встретить раз-
ве что в кино. Такие машины скорой помощи 
в Москве уже не ездят. Автомобиль модели 
УАЗ-452А в народе называют «буханкой». 
Жители предположили, что в районе прохо-
дит съёмка очередного фильма. Об этом на-
писала газета «Медведково». 

Спасатель из Марьиной рощи 
выступил по ТВ

Учитель ОБЖ школы «Марьина Роща» 
Вадим Кабанов, спасатель отряда «СпасРе-
зерв», в эфире программы «Доброе утро» на 
Первом канале поднял тему «Школьник один 
дома — праздник для ребёнка и тревожные 
часы для родителей». Вадим вместе с дру-

гими экспертами дал советы, как сделать пространство квар-
тиры безопасным для подростков и малышей. Посмотреть ви-
деосюжет программы можно по ссылке 1tv.ru/-/rtjie. Об этом 
пишет газета «Марьина Роща».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 
«Наша 

Лосинка»

ЛЮБОПЫТНО

В 
парке «Певческое 
поле» открылась 
персональная вы-
ставка семнадца-
тилетнего фотогра-

фа-натуралиста. На счету у 
одиннадцатиклассника Тихо-
на Терентьева победы на все-
российских и международ-
ных конкурсах, публикации в 
известных журналах о приро-
де и собственные успешные 
проекты. 

— Увлекаться фотографией 
начал примерно в 14 лет, — 
говорит Тихон. — Как и мно-
гие новички, сначала снимал 
городские пейзажи.

Затем Тихон стал фотогра-
фировать обитателей Мос-
ковского зоопарка. Показы-
вал свои снимки друзьям 
и знакомым, советовал-
ся, пытался понять, что 
можно улучшить, что-
бы фотографии ста-
ли интересными 
зрителю.

— Как-то решил 
отправить свои 
фото в жур-
нал National 
Geographic, 
— вспоми-
нает Тихон. 

— Особо и не рассчитывал 
на то, что получу ответ, но 
редакторы откликнулись и 
опубликовали почти все мои 
работы. Для меня это был на-
стоящий прорыв.

На этом успех не закончил-
ся. Фотографии Тихона ото-
брали для финала конкурса 

«Самая красивая страна гла-
зами детей», организованно-
го Русским географическим 
обществом. 

— Всегда стараюсь подби-
рать такие ракурсы, чтобы 
зритель не смог догадаться, в 
каком месте сделана фотогра-
фия, — рассказывает Теренть-

ев. — Мне упорно не ве-
рили, что я сам снимал 
животных на свою ка-

меру; многие счита-
ли, что фото были 

сделаны в Арк-
тике или в тайге, 

хотя на самом 
деле это наш 
Московский 

зоопарк. Все 
свои сним-

ки я обра-
батываю 
т о л ь -
ко с по-
м о щ ь ю 

приложения Lightroom на 
мобильном телефоне.

— В прошлом году у нас до-
тла сгорел домик на даче, вме-
сте с ним в огне погибла моя 
первая фотокамера с объек-
тивом и с картой памяти, — 
вспоминает Тихон. — Все мои 
первые кадры тогда сгорели.

Вторую фотокамеру и 
объектив вскоре постиг-
ла похожая участь. Во вре-
мя тушения пожара затопи-
ло квартиру, где проживает 
семья Тихона. Фотоаппарат 
восстановлению не подле-
жал, но Тихон на последние 
деньги купил третью камеру.

Сейчас он учится в 11-м клас-
се школы №1799. Юный фото-
граф воспитывается в многодет-
ной семье, он самый младший 
ребёнок. После школы планиру-
ет поступить во ВГИК на кино-
операторский факультет. 

Максим САФРОНОВ

Вплотную к зверю
Фотовыставка талантливого школьника 

открылась в Южном Медведкове

На интернет-портале 
«Звёздного бульвара» zbulvar.
ru подвели итоги очередно-
го опроса. Тему на этот раз 
подсказали жильцы дома 
19/1 на улице Лётчика Ба-
бушкина. Они пожалова-
лись, что с крыши дома сви-
сают «огромные языки со-
сулек». За зиму, по словам 
жильцов, крышу ни разу не 
очищали от сосулек и нале-
ди. «ЗБ» поинтересовался у 
жителей округа, довольны ли 
они тем, как очищают от сосу-

лек и наледи крыши их домов.
Больше половины опрошен-

ных — 57% — отметили, что го-
лову вверх не задирают, а смо-
трят исключительно под ноги, 
чтобы не поскользнуться. 17% 
недовольны, считают, что кры-
шу ото льда совсем не чистят и 
сосульки падают сами. 13% ре-
спондентов всем довольны, и 
столько же участников опроса 
считают, что крыши, конечно, 
чистят, но очень редко.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Больше половины опрошенных 
смотрят под ноги, а не на сосульки

Жильцы дома 24 на Алтуфьевском шоссе пожаловались 
на то, что в их доме протекает крыша, на лестничной 

площадке 12-го этажа капель, мокнет потолок.

 Нет, она вполне исправна.
 Одно время протекала, потолок был сырой. 
Но потом всё наладилось: видимо, крышу починили.

 Протекает. Обращались в управляющую 
компанию, но наши сигналы 
проигнорировали. Надеемся всё же, что на 
наши обращения УК отреагирует.

Наш следующий вопрос: 
Крыша вашего дома не протекает?

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» Смотреть здесь

Во время пожаров погибли 
две фотокамеры — 

Тихон на последние деньги 
купил третью

Все новости 
района: 

«Медведково»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

В Ярославском районе гулял лось
Социальные сети Ярослав-

ского района облетела видео-
запись с молодым лосем, ко-
торый вышел из лесопарка 
«Лосиный Остров» и невоз-
мутимо гулял по улицам, со-
здавая заторы из машин. Лес-
ной визитёр чувствовал себя 
совершенно спокойно и в ка-
кой-то момент даже решил 
напиться из лужи. После про-
гулки сохатый спокойно вер-
нулся обратно в лес. Никаких 
эксцессов не возникло.

— В Лосином Острове уже 
много десятилетий живёт ста-
бильная популяция лосей, — 

рассказывает Сергей Бурми-
стров, начальник отдела по 
сохранению биоразнообра-
зия ГПБУ «Мосприрода». — 
Это фактически городские 
лоси, которые не боятся ни 
людей, ни машин. Сейчас им 
легче ходить по дорогам, чем 
по снегу, который тает и про-
валивается у них под ногами.

Сергей Бурмистров объяс-
нил, что животные не привя-
заны к определённому ква-
драту леса, для них нет чёткой 
границы между лесом и горо-
дом, поэтому они могут хо-
дить, где им вздумается. Обыч-

но лоси сами возвращаются 
«домой», но если животное за-
блудилось, на место выезжают 
специалисты, обездвиживают 
лося и увозят в лес.

Если вы увидели лося, надо 
максимально избегать кон-

такта, не пытаться кормить. 
Лось может лягнуть — от ис-
пуга. Бьёт он в отличие от 
лошади вперёд, и удар очень 
мощный. 

Галина 
ПОГОДИНА

После школы 
Тихон планирует 
поступить во ВГИК 
на кинооператорский 
факультет

Сигналить нельзя, 
только хлопать в ладоши

В Скандинавии на дороги постоянно выходят северные оле-
ни. Сигналить им запрещено: если животные испугаются рез-
кого звука, помчатся не разбирая дороги, могут разбиться о 
дерево или о машину. Единственный разрешённый способ — 
хлопки в ладоши. Рано или поздно олени услышат, обнаружат 
себя в окружении машин и уйдут в лес.

i

Тихон Терентьев подбирает такие ракурсы, чтобы зритель не смог догадаться, в каком месте сделана фотография
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 

строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить стро-
ки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных слу-
чаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 13

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Котя
Очень ласковый, спокойный и воспи-

танный кот. Ему 2 года. Кастрирован, 
привит, приучен к лотку. 

 Контакты: 8-926-653-6243, Майя. 
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Стич
Ему 1 год 4 месяца, рост в холке — 57 

см. Это добрый пёс, который обожает гу-
лять, играть и учиться. Хорошо гуляет на 
поводке, привит, здоров, кастрирован.

 Контакты: 8-999-830-6880, Александ-
ра; 8-921-89-0884, Ада.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная 
Сосна, 30

Тоша
В апреле ему исполнится 1 год, но 

уже сейчас его рост в холке — 45 см. 
Щенок лохматый, крупный, добродуш-
ный, очень игривый. Тошу нужно учить 
и дрессировать. Здоров, привит, сте-
рилизован.

 Контакты: 8-903-234-6651, Анастасия; 
8-929-664-2296, Эвелина.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой 
Рощи, 23-25
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Руслан высовывает руку в 
окно автомобиля и говорит:

— Смотрите, я руку на при-
роду выпустил!

— Бабуль, а сколько тебе 
лет?

— Пятьдесят восемь.
— О, это много, даже паль-

цами не показать!

— Ба, расскажи сказку, я 
так засну, что брызги будут 
и дым пойдёт.

— Пап, а купи мне магазин 
с игрушками.

Встречает вернувшую-
ся из магазина маму сло-
вами:

— Твой маленький вкусно-
ед ждёт вкусняшек.

— Лётчиком быть круто, они 
не боятся врачей, потому что 
у них есть парашюты.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

Это письмо прислал нам Александр Ива-
нович Вдовин. Живёт он на Звёздном буль-
варе. До выхода на пенсию работал худож-
ником-оформителем в «Мосгоррекламе». 
Профессия и приобретённый за многие годы 
опыт очень пригодились Александру Вдови-
ну, когда он взялся за благоустройство дачи, 
доставшейся от родителей.

«Для завершения картины не хватало 
водного пространства с кувшинками, что и 
было сделано, — два года ушло на то, что-
бы убедиться в том, что и на 6 сотках пруд 
имеет право на жизнь, — пишет Вдовин. — 
А поскольку живым и привлекательным во-
доём делают рыбы, я рискнул пустить в боль-
шое плавание аквариумных золотых комет 
и вуалехвостов. У рыб на даче жизнь быст-
ро наладилась, пруд пополнился мальками, 
к осени молодняк подрос, и к концу дачного 
сезона добавилась проблема: нужно было не 
только переловить весь косяк с приплодом и 

отправить на зимовку в Москву, но и что-то 
придумать с дополнительным аквариумом». 

Так возникла мысль соорудить в одной 
из комнат прудик. Знакомые и родственни-
ки были уверены, что это неосуществимо. 

«Помочь они мне ничем не могли, при-
шлось всё делать самому. Процесс оказался 
хоть и затратным, но увлекательным: снача-
ла начертить всё на бумаге, сделать эскиз, 
просчитать нагрузки, выбрать материалы, 
решить вопросы гидроизоляции, фильтра-
ции, декоративного оформления, потом всё 
исполнить», — вспоминает Вдовин. 

В результате получился прудик размером 
примерно 1,5 на 2,5 метра с высотой борти-
ка 60 сантиметров. Александр Иванович от-
делал его сосновой корой из дачного леса, 
с карманами для растений. 

«Мои рыбы счастливы в городской квар-
тире», — заключил Александр Вдовин.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены с домашними 
любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое живое 
существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.
Снимки и короткие рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»«Я так засну, что брызги будут 
и дым пойдёт»

Руслан, от 3 до 5 лет

Жена, ездившая на рыбал-
ку с мужем, рассказывает 
подруге: 

— Понимаешь, я всё дела-
ла не так, как надо. Я гово-
рила слишком громко, взя-
ла не ту наживку, забрасы-
вала не туда, клевало у меня 
неправильно, подсекала не 
так и вообще поймала боль-
ше рыбы, чем он. 

— Скажите, Бэрримор, что 
это за леденящий душу вой?

— Собака Баскервилей, 
сэр.

— А вот это… Слышали?! 
Что за ужасные звуки?

— Кошка Баскервилей, сэр.
— Бэрримор, а почему 

вдруг сейчас наступила зло-
вещая тишина?

— Рыба Баскервилей, сэр.

АНЕКДОТЫ Салат с грибами и орешками 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

А
ктриса Карина Реука с удоволь-
ствием готовит и всегда в обще-
известные рецепты вносит что-то 
своё. Близким и друзьям нравится 

её салат с грибами, сыром и орешками. 
Для салата понадобится: кури-
ная грудка, желательно 
копчёная; 100-150 
граммов шам-
пиньонов, по-
дойдут и от-
варные, и ма-
ринованные; 
плавленый сы-
рок — 100 грам-
мов; пара столо-

вых ложек измельчённых грецких оре-
хов или арахиса; столько же солёных 
сухариков, немного майонеза и лю-
бой зелени.

Грудку режем на тонкие пластины, 
укладываем на дно салатницы и слегка 
смазываем майонезом. Сверху укладыва-

ем нарезанные грибы, а затем из-
мельчённый сырок, который 

тоже поливаем майоне-
зом. Украшаем всё 

сухариками, 
подсоленны-
ми жарены-
ми орешка-

ми и зеленью. 
Ирина 

МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Карины Реуки

СКАНВОРД

По горизонтали: Истопник. 
Сок. Альбинос. Скатка. Оборот. 
Аниматор. Ореол. Помело. От-
дел. Лис. Отелло. Кокс. Ирод. 
Типи. Арена. Тягость.

По вертикали: Головомой-
ка. Ожерелье. Лолита. Плане-
та. Тори. Опт. Стипендия. Ку-
бок. Мол. Адам. Сонет. Тело. 
Кролик. Касса. Россыпь. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Пруд в квартире
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